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К новым успехам 
в развитии культуры чая

Февральский Пленум ПК ВКЛ(б) 
поставил перед субтропическими 
районами Грузии задачу значительно
го увеличения урожайности чайных 
плантаций. Уже в 1948 году респу
блика должна превысить довоенный
уровень сбора сортового зеленого чай
ного листа. Выполнение згой серьез
ной задачи неразрывно связано с
дальнейшим улучшением ухода за
плантациями, ухода заботливого, по
вседневного и продуманного. Только 
такой уход и полное соблюдение всех 
требований агротехники могут обеспе
чить дальнейший рост урожайности, 
успешное осуществление решений 
Пленума Центрального Комитета 
ВКП(б).

Весенние работы на чайных план
тациях проходят в обстановке исклю
чительного политического и трудового 
под'ема. Колхозники, рабочие совхозов, 
специалисты сельского хозяйства при
ложили много усилий и заботы к то
му. чтобы получить высокий урожай, 
добиться новых успехов в развитии 
культуры чая.

В результате плантации находятся 
в хорошем состоянии- Вегетация ку
стов идет быстро. В колхозах Дхал- 
тубского. Зугдидского, Цулукидзевско- 
го, в Ачигварском совхозе Гальского 
района и в некоторых других уже 
начался выборочный сбор зеленого 
чайного листа. Через несколько дней 
приступят к сбору урожая все чайные 
колхозы и совхозы.

Сбору урожая чайных плантаций 
предшествовали слеты и собрания пе
редовых колхозников и колхозниц, 
рабочих и работниц совхозов. Мастера 
высоких урожаев, как и в прошлые 
годы, явилпсь инициаторами соревно
вания за четкую организацию убороч
ных работ, за перевыполнение норм 
сбора чайного листа. Это они. луч
шие люди колхозной деревни, положи
ли начало широко развернувшемуся 
соревнованию в честь 30-й годовщи
ны Великого Октября. Свои обязатель
ства передовики сельского хозяйства 
подкрепляют конкретными делами. 
Известная стахановка, мастер высо
ких урожаев Дарелжан Такидзе из 
колхоза имени Берия селения Ната- 
неби Махападзевского района обеща
ла получить с закрепленного за нею 
участка в 0,6 гектара 10 тонн зеле
ного чайного листа вместо предусмот
ренных планом двух тонн. Такие же 
повышенные обязательства приняли 
зпатпая колхознипа артели «Ингнри» 
Зугдидского района лауреат Сталин
ской премии Ксения Сарсания. брига
дир того же колхоза Григорий Кали- 
чава, сборгаипа чайного листа Окум- 
скрго колхоза имени Ленина Лапсо 
Булиекирия и многие другие- Передо
вые людп деревни ставят перед собой 
задачу добиться не только личных 
успехов в труде. Они ведут дело к 
тому, чтобы высокий урожай собирал
ся не на небольших стахановских 
участках, а с целых плантаций. Они 
широко распространяют свой опыт, 
помогают правлениям колхозов в соз
дании условий для того, чтобы высо
кие урожаи были собраны повсеме
стно.

Районные партийные, советские и 
сельскохозяйственные организации 
должны помочь стахановцам в их 
патриотическом стремлении сделать 
передовой опыт достоянием всех кол
хозников и рабочих совхозов. Особен

но важна широкая передача опыта 
сейчас, когда заканчиваются послед
ние подготовительные работы перед
сбором чайного листа.

В нынешнем году в Грузни должно 
быть собрано 30 тысяч тонн зеленого 
чайного листа, из них 75 процентов 
листа первого сорта. Должно быть
собрано 50 тонн отборного листа для 
выпуска лучшего в Советском Союзе 
чая «Букет Грузии».

До начала массового сбора листа
остаются считанные днп. Надо обеспе
чить всех сборщиц корзинами, подго
товить тару для перевозки собранного 
листа на переработку, привести в по
рядок дороги, связывающие планта
ции с чайными фабриками. Нужно 
подготовить и во-врем я открыть при
емочные пункты, обеспечить их веса
ми и необходимым инвентарем. Имен
но сейчас надо обеспечить непрерыв
ность сбора, надо создать все условия, 
чтобы вести сбор по мере того, как 
будут созревать листья, на отдельных 
кустах, не ожидая пока «подойдет» 
вся плантация. Ни в коем случае 
нельзя упускать из виду, что несор
ванный во-время лист грубеет, а это 
приводит к потерям и снижению ка
чества урожая.

Отсюда ясна необходимость пра
вильной организации труда колхозни
ков и рабочих совхозов, правильной 
расстановки людей, правильного по
строения звеньев на отдельных участ
ках. Перед началом сбора нужно де
тально проинструктировать сборшип 
и сборщиков листа, добиться, чтобы 
они твердо усвоили правила сбора, 
не допускали никаких нарушений 
агротехники.

Председатели колхозов, директоры 
совхозов и агротехнические работники 
обязаны выявить недоразвитые план
тации и кусты, взять на учет все 
растения, не достигшие высоты 30 
сантиметров, и ни в коем случае не 
допускать, чтобы с таких кустов со
бирались листья. Только тогда, когда 
кусты достигнут 40 сантиметров, с 
них можпо собирать урожай, да и то 
двухлистные флеши.

Теперь же надо так организовать 
работы, чтобы собранный лист достав
лялся на чайные Фабрики не менее 
трех раз в день. Иначе не избежать 
потерь п снижения качества листа-

Большая ответственность лежит на 
рабочих, специалистах и служащих 
чайных Фабрик. Они должны обеспе
чить своевременную ,  переработку уро
жая, не допускать, чтобы лист зале
живался и портился. Ч'айные фабрики 
надо пустить в ход одновременно со 
сбором урожая. Между тем, есть еше 
фабрики, не готовые к пуску, в пехах 
которых продолжается ремонт обору
дования. приводится в порядок инвен
тарь, где не созданы необходимые са
нитарные условия. Это, в первую оче
редь, относится к Чаквипской, Ца- 
ленджихской. ЗугдидскойЛ-й, Галь- 
ской чайным фабрикам.

Заботливый уход за платттапиямп, 
образцовый сбор и переработка уро
жая — главные обязательства развер
нувшегося в субтропических районах 
соревнования и честь 30-й годовщины 
советской власти. За первенство в 
этом соревнованип, за новые успехи 
развития чайной культуры должны 
бороться все колхозники и рабочие 
совхозов, все специалисты субтропи
ческого сельского хозяйства.

МАГНИТОГОРСК, 10 апреля. (ТАСС). 
На Магнитогорском металлургическом 
комбинате им. Сталина пущена новая 
мартеновская печь мощностью в 320 
тонн. Она уже выдала первую плавку 
стали.

Пребывание делегации депутатов 
Верховного Совета СССР в Англии

ЛОНДОН, 10 апреля. (ТАСС). Вчера 
делегация депутатов Верховного Сове
та СССР поделилась своими впечатле
ниями от пребывания в Англии на 
Iпресс-конференции в отеле «Дорче
стер» в Лондоне. Присутствовало опы
те  150 английских и иностранных 
журналистов. С заявлением от имени 
делегации выступил ее руководитель 
Б. В. Кузнецов.

«Делегаты,— заявил В. В. Кузнепов, 
— встречались с представителями раз
личных кругов Великобритании. Об
щаясь с ними, мы убедились в ис
креннем стремлении подавляющего 
большинства британского народа к 
дружбе и взаимопониманию с народа
ми Советского Союза. Люди различных 
слоев английского общества щюяВ’П.тп 
свои симпатии и уважение к совет
скому народу, отмечая исключитель
ный вклад, внесенный советским на
родом под руководством нашего вели
кого вождя Генералиссимуса Сталина 
в общее дело победы над германским 
и японским агрессорами. Советский 
народ со своей стороны высоко пенит 
мужество и стойкость британского на
рода в дни совместной борьбы с об
щим врагом и те усилия, которые он 
вложил в дело победы.

Вместе с тем, мы не можем не от
метить, что в вашей стране имеется 
не малое количество влиятельных лю
дей п групп, находящихся пол поли
тическим влиянием реакционных кру
гов. настроенных непримиримо враж
дебно по отношению в Советскому Со
юзу и другим миролюбивым странам. 
Поэтому у советского народа сущест
вуют некоторое опасение и тревога по 
поводу влияния этих кругов, находя
щихся в тесном блоке с реакционны
ми кликами США и других государств, 
на дальнейшее развитие отношений ме
жду нашими странами.

Мы возвращаемся да родину е уве-

Труженики сельского хозяйства соревнуются 
за образцовое проведение полевых работ

На Магнитке пушена новая мартеновская печь
Все механизмы печи работают безот

казно. Процесс управления п регулиров
ки ее автоматизирован.

С пуском новой печи третий марте
новский пех комбината стал крупней
шим в стране.

ревностью, что подавляющее большин
ство британского народа искренне 
стремится к установлению постоянно
го и справедливого мира во всем мире 
и не позволит поджигателям новой 
войны посеять недоверие и раздор 
между народами.

Дружба и взаимная епмпатпя меж
ду британским и советским народами 
укрепились в тяжелых исяштаниях 
войны против нацистской Германии. 
Различие в социально-политическом 
строе не может являться препятствием 
к развитию и укреплению самых тес
ных дружеских отношений между на
шими странами в послевоенный пе
риод.

Мы убеждены в том. что англий
ский народ понимает все значение ис
креннего сотрудничества между Ан
глией. Советским Союзом. США и 
Фрашшей и горячо желает успеха ми
нистрам иностранных дел этих госу
дарств. работающим сейчас в Москве 
над выработкой проекта мирного дого
вора с Германией. Британский народ, 
как и советский народ, не может не 
стремиться к тому, чтобы Германия 
никогда больше не смогла стать аг
рессивной державой п вновь подверг
нуть человечество страданиям и ли
шениям войны. Простые люди в Вели
кобритании. как п во всем мире, жиз
ненно заинтересованы в создании та
ких послевоенных условий. которые 
обеспечили бы им мирный созидатель
ный труд п повысили бы материаль
ный и культурный уровень жизни.

Мы пользуемся настоящим случаем, 
чтобы еше раз передать от советско
го народа дружеский привет народам 
Великобритании и пожелать им успе
хов в деле скорейшей ликвидации 
последствий войны, а также экономи
ческого п культурного преуспевания»-

В. В. Кузнецов ответил затем на 
ряд вопросов, заданных ему журнали
стами.

★  ★  ★

Начался сбор зеленого 
чайного листа

ЗУГДИДП. (По телеграфу от наш- корр.). 7 апреля в Уеперском совхозе
начался выборочный сбор зеленого чайного листа. За первые два дня было
собрано 1.000 килограммов листа. К 11 апреля совхоз дал 1-500 килограм
мов листа.

Работница тов. Шапошникова в первый же день выхода на плантацию 
собрала 23 килограмма зеленого чайного листа, а в следующие два дня—  
83 килограмма.. Высоких показателей добились также сборщицы Куталия,
Кравченко п Пуркан.

Коллектив совхоза обязался собрать сверх плана 90 тонн чайного листа. 
Выборочный сбор листа начался также в колхозах селений Ахал сопели, 

Хепери и Наразенн.

Мастера высоного урожая
(По телефону от нашего корреспондента)

хознипы взяли индивидуальные обя
зательства. В каждом обязательстве

'указана не только урожайность, но 
и намечены мероприятия для лучшей 
обработки почвы и ухода за расте
ниями.

Закончив основные работы на сво
их участках, колхозницы готовятся
к сбору зеленого чайного листа. Ста
хановка Шура Маличава рассчитыва
ет • собрать, с 0.5 гектара 5 тонн зе
леного • чайного листа. колхознипа 
Сашина Багишвили с одного гектара 
— 8 тонн.

В два раза увеличилась в этом го
ду площадь стахановских участков
сигарного табака. В соревновании за 
рекордный урожай участвуют около 
50 колхозников.

Правление артели с помощью пер
вичной парторганизации широко про
пагандирует опыт передовиков. Стаха
новцы Абухбая. Званбая, Мелая и
другие неоднократно выступали на 
собраниях колхозников, подробно рас
сказывали об опыте своей работы. 
Этот передовой опыт изучается также 
в агротехническом кружке, которым 
руководит агроном Владимир Эзугбая.

Мастера высоких урожаев явилпсь 
инициаторами соревнования за больше
вистское выполнение постановления 
февральского Пленума ПК ВКН(б). за
достойную встречу 30-й головпшны 
Великой Октябрьской революции.

Подытожив обязательства колхоз
ников. звеньев и бригад, артель име
ни Берпя решило получить в 1947 
году по 20 пентнеров кукурузы и 15 
центнеров сигарного табака с гектара 
и сдать государству сверх плана 15 
тонн зеленого чайного листа.

В прошлом году колхозник артели 
имени Берия селения Шешелетп 
Гальского района Шота Маркелия вы
растил на закрепленном  ̂ за ним ста
хановском гектаре 1.125 пудов куку
рузы и таким образом перекрыл ре
корд своего учителя орденоноспа Те
рентия Абухбая, убравшего с гектара 
949 пудов зерна. . ;

Мастеров высоких урожаев в кол
хозе много. Вот лучшие чаеводы: 
Маргарита Гогохия, Шура Маличава 
и Камендия Мелая- Каждая из пих 
обрабатывает стахановский участок 
площадью 0,5 гектара. Маргарита̂  Го
гохия собрала в прошлом году 4.115 ки
лограммов зеленого чайного листа. Шура 
Маличава— 4.033 килограмма, а Камен
дия Мелая— 5.120 килограммов. Масте
рами высокого урожая сигарного табака 
считаются Зина Званбая и Квач Бати- 
швили.

Колхоз именп Берия гордится свои
ми передовиками, число которых ра
стет с каждым годом.

В 1945 году в артели был только 
один мастер высокого урожая Терен
тий Абухбая, в 1946 году их стало 
уже десять. Со стахановских участков 
площадью в 9,5 гектара в прошлом 
году было убрано 6.474 пуда кукуру
зы.

Равняясь на передовиков, в сорев
нование за высокий урожай кукуру
зы вступают все новые и новые кол
хозники- В этом году стахановские 
участки ■ взялись обрабатывать 16 
колхозников, причем некоторые из 
них борются за получение 1.000 пу
дов кукурузы с гектара. Во много 
раз выросло в этом году количество 
стахановских участков чая. 22 кол-

Соберу 10 тонн зеленого чайного листа
За мтгой закреплен стахановский 

участок чайной плантации в 0,6 гек
тара. В прошлом году с этого участка 
я собрала 8.431 килограмм высокока
чественного зеленого чайного листа. 
Результаты хорошие, но в этом году я 
стараюсь перекрыть свое достижение.

Тщательный уход за кустами, точ
ное соблюдение всех правил агротех
ники являются залогом высокого уро
жая.

На своем участке я досрочно закон

чила перекопку почвы, внесла удобре
ния. Особенное внимание уделила фор
мовке кустов.

Скоро приступлю к сбору урожая. Я 
соревнуюсь со стахановкой вашего 
колхоза тов. Л. Баканпдзе. Мое обяза
тельство— сдать государству- 10 тонн
зеленого чайного лиота^ ТДКИДЗЕ|

колхозница артели им. Берия селе
ния Натанеби, Махарадзевского 
района.

Кредиты колхозам и сельскому 
населению

Правительство отпустило крупные 
средства на кредитование сельского хо
зяйства. Управляющий Сельскохозяй
ственным банком СССР тов. Д. В. Крав
цов в беседе с корреспондентом 1АСС 
сообщил:

«План кредитования колхозов^ инди
видуальных хозяйств на 1947 год со
ставлен с учетом задач, вытекающих из 
постановления февральского- Пленума 
ПК ВКП(б) «О мерах под’ема сельского 
хозяйства в послевоенный период». Вы
деленные средства направляются преи
мущественно на кредитование меропри
ятий, которые помогут колхозам и кол
хозникам увеличить производство зер
на. технических культур,- поднять уро
вень животноводства.

Предусмотрено значительное увеличе
ние общего размера долгосрочных кре
дитов. По сравнению с выданными в 
прошлом году ссудами, общая сумма кре
дита колхозам увеличивается более чем 
на 60 процентов. Особенно возрастают 
ссуды колхозам на сельскую электри
фикацию (на 146 процентов больше, 
чем в 1946 году), на приобретение ми
неральных удобрений (на 173 процен
та больше), на покупку сельскохозяй
ственных машин, семян многолетних 
трав, на развитие садоводства и виногра-

Первомайские подарки ленинградской
индустрии

★  ★  ★

дарства. Увеличиваются также кредиты 
на развитие колхозного животновод
ства— комплектование колхозных ферм, 
строительство помещений для скота, 
улучшение кормовой базы.

200 миллионов рублей выделены из 
выдачу ссуд колхозникам на ликвидацию 
бескоровности. Ссуды на эти пели будут 
выдаваться на срок до трех лет по хода
тайствам правлений сельхозартелей кол
хозникам. добросовестно работающим в 
общественном хозяйстве.

Крупные суммы выделены также на 
индивидуальное жилищное строитель
ство. Ссуды —  от 5 до 10 тысяч рублей 
могут получать колхозники и демобили
зованные в районах, подвергавшихся 
оккупации, рабочие и служащие, живу
щие в сельских местностях. Преимуще
ством при получении кредпта^пользуют- 
ся инвалиды Отечественной войны, 
семьи погибших воинов, нуждающиеся 
семьи военнослужащих.

Сельхозбанк открыл также кредиты 
индивидуальным крестьянским хозяй
ствам Латвии, Литвы. Эстонии и Молда
вии, западных областей Украины и Бе
лоруссии. Им будут выдаваться долго
срочные ссуды на возведение жилых и 
хозяйственных построек, приобретение 
скота, сельскохозяйственного инвентаря. 
(ТАСС).

ЛЕНИНГРАД. 10 апреля. (ТАСС). 
Близится первомайский праздник. 
Ленинградцы готовятся встретить его но
выми трудовыми успехами. Коллективы 
многих заводов и фабрик принимают до
полнительные социалистические обяза
тельства в честь 1 мая.

В пехе сборки ватеров на заводе пм. 
Карла Маркса изготовлено семь новых 
ватеров для прядения искусственного 
шелка и начинают сборку ватеров для 
выработки кордной нити. Вчера на цехо
вом собрании решено было в честь 1 мая 
выпустить в этом месяце 3 ватера сверх 
плана. Стали на стахановскую вахту 
кузнепы и инструментальщики.

Работники завода им. Лепсе решили к 
1 мая досрочно выполнить важный за

каз для сельского Хозяйства. В пехе 
ковкого чугуна уже отлито 32.550 де
талей для сельскохозяйственных машин. 
В этом месяце будут отлиты и осталь
ные 16.600 деталей.

Заводу под’емно-транспортного обору
дования им. Кирова поручено изготовить 
в апреле 7 мощных мостовых под’емных 
кранов для «Занорожстали». Кировпы 
приняли обязательство— до 20 апреля 
сдать 5 крапов, а остальные —  к 26 ап
реля. Все агрегаты уже находятся в ра
боте.

Ленинградские текстильщики к май
скому празднику выпускают сверх пла
на 1,6 миллиона метров различных тка
ней. Такие иодарки готовит каждый за
вод, каждая фабрика Ленинграда.

Опыт Героя Социалистического Труда
Звеньевая колхоза 

«М налоби» селения Кве- 
мо-Гомп Каспского рай
она. депутат Верховного 
Совета СССР. Герой Со
циалистического Труда 
София Андреевна Марн- 
дашвллп передает свой 

,богатый опыт выращи
вания рекордных уро
жаев остальным колхоз
никам В прошлом году 
11 колхозниц - учениц 
тов. Маридашвилп по
лучили с гектара по 
600 —  700 пентнеров 
сахарной свеклы. Сред
ний урожай в колхозе 
составил 500 центнеров 
с гектара.

—  У снехи прошлого 
года. —  говорит тов.
Маридашвили, —  пе мо
гут удовлетворить нас.
По этим показателям 
равняться нельзя. Надо 
азять еше больший уро
жай. Это в наших си
лах.

Колхоз «Мнатоби» бо
рется за получение 600 
пентнеров сахарной све
клы с гектара, а мно
гие колхозники —  за 
700— 900 центнеров.

У ченип знатной колхозницы стало еще 
больше. Все они стремятся итти в но
гу с передовыми стахановцами. Их 
пель— достигнуть обшего под’ема. сде
лать свой колхоз лучшим в районе, 
подтянуть на основе своего опыта 
других колхозников. Эти мысли Кол
хозников артели «Мнатоби» как нель
зя лучше выразила София Андреевна 
Маридашвили на производственном со
вещании.

Пусть увеличивается число кол
хозников, добивающихся высоких уро
жаев,— сказала она. —  Наш долг на
учить и других передовым методам 
работы, добиться общего роста колхоз
ного производства.

Каким иутем Герой Социалистиче
ского Труда тов. Маридашвили сумела 
получить с гектара 1.021 центнер са
харной свеклы?

Главное —  это точное соблюдение 
правил агротехники. До начала весен
них работ звеньевая с помощью брига
дира и агронома составляет производ
ственный план на все виды полевых 
работ и на весь сезон— от начала под
готовки почвы до сдачи последнего 
клубня государству. Каждый вид работ 
указывается подробно.

София Андреевна Маридашвилп засе
кает свеклу на тех участках, где да 
этого росли колосовые. Сейчас же пос
ле • уборки урожая зерновых она боро
нует землю на глубину 6— 7 санти
метров. Ранней осенью она вносит на 
поле удобрения. Затем производит глу
бокую вспашку зяби. Этим кончается 
осенняя и зимняя обработка почвы.

Зима проходит в постоянных забо
тах. Надо заготовить местные удобре
ния —  птичий помет, навоз, золу. Без 
аих нельзя получить высокий уро
жай. Уже в начале весны звено Со
фии Маридашвили имеет несколько 
пелтнеров куриного иометл, 3— 4 цент
нера золы и около двухсот центнеров 
навоза.

О первыми лучами весеннего солн
ца звеньрвая выходит в поле. Сейчас 
уже ее заботы направлены на то, чтобы 
сохранить в почве как можно больше 
влаги. Начинается боронование. Весь 
участок боронуется два раза— вдоль и 
поперек.

Наступают дни сева. Перед севом на 
участок вносятся заготовленные зимой 
удобрения. Почва культивируется. Она 
теперь тшательно разрыхлена, в ней не 
найти ни одного камня, ни одной сор-

С. А . Маридашвили.

ной травы. Во время сева в почву 
опять вносятся удобрения— на этот раз 
суперфосфат к азот.

Сев проводится три дня. На каж
дый гектар засевается 28 килограммов 
семян. После сева поНВа слегка трам
буется. Это делается для того, чтобы- 
сохранить в ней как можно больше 
влаги, дать возможность семенам пу- 
стить крепкие, здоровые ростки.

Сахарная свекла— трудоемкая куль
тура. Она требует много труда, энер
гии. инициативы, непременного со
блюдения всех иравил агротехники. .

Сев проведен хорошо. По это еще 
не значит, что уже обеспечен высокий 
урожай. Па полях еше много работы. 
Как только на поверхности почвы 
появляются всходы, тов. Маридашвили 
выводит все звено в поле. Специальной 
мотыгой вновь разрыхляется почва в 
междурядьях. Растения быстро разви
ваются. Па каждом из них— по два 
листика. Звено приступает к прорежи
ванию. Лишние растения удаляются. 
Теперь уже на поле наведен порядок. 
Примой лентой тянутся растения. Че
рез каждые 18 сантиметров од ил ко
рень, одпо растение.

Работы продолжаются. Идет уход, 
уход неустанный, большой, напряжен
ный. Почва еще три раза разрыхляет
ся. Появившиеся сорняки уничтожа
ются. Молодым растениям дается воз
можность быстро развиваться, полу
чать из почвы необходимые сокп.
Биовь вносятся удобрения. Звеньевая 
внимательно осматривает все всходы, 
примечает слабо развитые растения,
дает им дополнительную - подкормку.

Для зашиты посевов от сельскохо
зяйственных вредителей вокруг план
таций прорывается канава глубиной в 
30— 40 сантиметров. Это своего рода 
санитарная зашита. На плантации ус
танавливаются бочки с жидкостью для 
приманки вредителей.

Так в напряженном труде проходят 
дни, месяцы. Так завоевывается высо
кий урожай.

В прошлом году на участке тов. 
С. Маридашвили большинство клубней 
весило 5— 7 килограммов, а отдельные 
— 8 килограммов и больше-

Герой Социалистического Труда Со
фия Андреевна Маридашвили дэбилась 
в прошло  ̂ году получения с гектара 
1.021 понгнера сахарной свеклы Ны
не она ведет дело к тому.̂  чтобы полу
чить еше больший урожай.

Выставка, посвященная 800-летию Москвы
В Государственной публичной библио

теке СССР пм. В. И. Ленина открылась 
выставка, пэсвягаенная 800-летпю Мос
квы. На стендах собраны книги, брошю
ры. газетные и журнальные статьи о 
прошлом и настоящем столицы. Опи ото
бражают важнейшие события в истории 
русского народа, показывают роль Мос
квы в создании русского государства.

Широко представлена литература, рас

сказывающая об истории возникновения 
Московского Кремля. Красной площади, 
истории отдельных улип. районов, пло
щадей, набережных, садов и парков, 
важнейших архитектурных памятников.

Ряд экспонатов отображает борьбу 
против иноземных захватчиков.

На выставке собраны путеводители, 
по старой— дореволюционной и новой—• 
социалистической Москве. (ТАСС).

КАЛИНИНГРАД, 9 апреля. (ТАСС). 
Трудящиеся Калининградской области 
отмечают вторую годовщину героическо
го гатурма города и крепости Кепигсберг,

Почти семь веков стояла на Балтике 
эта цитадель германского милитаризма. 
9 апреля 1945 года советские войска 
штурмом взяли эту крепость, водрузив 
над ней советское знамя.

В июле 1946 года Кенигсберг был пе
реименован в Калининград, а Кенигсберг
ская область —  в Калининградскую об
ласть.

Па предприятиях и в учреждениях 
проходят беседы, посвященные в т о р о й  
годовщине героического штурма Кенигс
берга. С докладами и воспоминаниями 
выступают участники боев за г о р о д . 
Проводятся массовые экскурсии по ме
стам недавней битвы.

Калининград сегодня
...Новая жизнь бурлит в городе. 

Возрождены к жизни крупнейшие пред
приятия: МОРСКОЙ ТОРГОВЫЙ ПОРТ. 6У10- 
строятельный и вагоностроительный 
заводы, целлюлозно-бумажные комбина
ты. В городе создано много предприятий 
местной промышленности, промысловой 
кооперации и кустарно-бытовых мастер
ских.

Бурно развивается культурная жизнь 
в Калининграде. Здесь имеется театр, 
четыре районных Лома культуры, три 
кинотеатра. Благоустраивается парк 
культуры и отдыха. Открыты три тех
никума. 17 школ. Дом пионеров, болыгп- 
пы, поликлиники, детские сады и ясли. 
Закончилось восстановление второй оче
реди трамвая.

Город шефствует паз 17 матптшпо- 
тракторпымп станциями и 65 колхозами.

Н овы е месторождения антрацита
КРАСНЫП ЛУЧ. 9 апреля. (ТАСС). 

Геолого-разведывательная партия комби
ната «Донбассантрапит» вскрыла на 
шахтах треста «Свердловуголь» шесть 
новых месторождений антрацита. На 
тахтах № 3 имени Свердлова, N5 25. 
X» 40 п других мощность пластов 
превышает одни метр. Эксплоатапия

этих пластов уже в этом позво
лит значительно увеличить угледобы
чу.

На шахтах X  6 и X  10 обнару
жены новые запасы антрацита па 
нижних горизонтах. Началась их раз
работка.



П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

На партийные
ш ш ш т е м и в т т

Право контрола 
на предприятии

Первичная партийная организация на 
предприятии призвана обеспечивать вы . 
полнение директив партии, стоять на 
страже государственных интересов, осу
щ ествлять предоставленное ей Уставом 
В К П (б )  право контроля деятельности 
администрации.

Случается, что в угоду местническим 
интересам некоторые руководители 
предприятий пытаются выполнять план 
не за счет продукции, необходимой го
сударству* а путем выпуска таких йз- 
делий, которые требуют меньше хлопот. 
Примеры подобного отношения к делу 
назывались на состоявшемся недавно 
собрании актива Тбилисской парторга, 
низаини. посвященном итогам февраль
ского Пленума Ц К  В К П (б ). Ряд пред. 
приятий, выполняя в целом по валовой 
продукции план выпуска запасных ча
стей и сельскохозяйственного инвента. 
ря, не соблюдает предусмотренного 
планом ассортимента, медлит с внедре
нием иоаой технологии, обеспечивающей 
повышение качества и снижение себе, 
стоимости продукции, выпускаемой для 
сельского хозяйства

М огут ли мириться с этим партий
ные организации? Конечно, нет. Они 
должны в корне пресекать подобные 
проявления антигосударственной прак. 
тики, добиваться, чтобы план выполнял
ся по всем показателям, должны быть 
поборниками технического прогресса, 
роста производительности труда, сни
жения себестоимости продукции.

Партийная организация завода имени 
26 комиссаров часто обсуждает произ
водственные вопросы, привлекает к их 
подготовке партийный и хозяйственный 
актив, добивается осуществления при. 
нятых решений.

Однако, как это отметило в свое вре
мя бюро Тбилисской Комитета партии, 
удовлетворяясь средними цифрами, ком. 
мунисты завода не вникают глубоко в 
работу предприятия, слабо реагируют 
на отставание отдельных лимитирующих 
цехов, не уделяют должного внимания 
вопросам ритмичности работы завода, 
культуры  производства. Иными словами, 
они мало думают о завтрашнем дне 
предприятия.

Было бы однако неправильным сво
дить весь контроль только к выявле
нию недостатков. Обнаружив недочеты, 
парторганизация обязана не только 
сигнализировать о них, но и обеспечить 
их устранение, поднять на это комму
нистов, весь коллектив.

Именно так строит свою работу парт, 
организация завода имени Димитрова.

Конструктивные неувязки, наряду с 
перебоями в обеспечении готовыми из
делиями. сказались на выполнении веду
щим цехом завода январской и ча
стично февральской программ. Партий
ная организация совместно с руковод
ством цеха и командирами других це
хов наметила пути ликвидации отстава
ния. Широко развернутая в цехе мае. 
сово-политическая работа помогла бы 
стрее мобилизовать коллектив на вы 
полнение этих мероприятий. У ж е  со 
второй половины февраля цех уверенно 
гтал набирать темпы. Попрежнему
отставал лишь участок, руководимый
тов. Севериным. По инициативе партор
ганизации участок был разукрупнен.
Одновременно много было сделано для 
перестройки работы бригад на этом 
участке и изменения системы оплаты 
труда.

Результаты  сказались быстро. У ж е  с 
первой половины марта производство
пошло по графику.

Успех работы парторганизации завода 
им. Димитрова в том, что здесь твердо 
усвоено положение: контроль партий
ной организации —  это прежде всего
общественный контроль, к нему должна 
привлекаться вся партийная организа
ция. в нем должен быть использован 
опыт всего коллектива.

Перед промышленностью и хозяй
ственниками Грузии стоят исключитель
но серьезные задачи. Это  возлагает ог
ромную ответственность ня партийные 
организации. Используя свое право 
контроля, проявляя высокую принципи
альность и непримиримость к недоче
там, они должны мобилизовать комму
нистов. беспартийных рабочих, специа
листов и служащ их на устранение не
дочетов, мешающих выполнению плана, 
осуществлению обязательств, принятых 
в честь 30-й годовщины Великого О к
тября.

Рационализаторы производства
Рабочие, инженеры и1 техники Тквар- 

чельской Г Р Э С  в результате, двухлетне
го напряженного труда успешно завер
шили строительство второй очереди 
станции. С  пуском этого агрегат? мощ
ность Г Р Э С  удвоилась. Она стала самой 
крупной электростанцией в Грузии.

При монтаже второго агрегата, ос
воении нового сложного оборудования, 
внедрении новой техники большую роль 
сыграли рационализация производства и 
изобретательство: в цехах станции на
считывается 20 рационализаторов и изо
бретателей.

За последние голы они внесли около 
150 ценных рационализаторских пред
ложений Внедрение их принесло пред
приятию свыше 200 ты сяч рублей эко
номии, способствовало улучшению орга
низации груда, повышению надежности 
оборудования, сокращению сроков его 
ремонта. ,

В  развитии рационализаторской рабо
ты ведущ ая роль принадлежит комму
нистам. Много ценных новаторских 
предложений поступило от начальника 
котельного цеха коммуниста тов. М  Ра- 
тиани. По его предложению, был про на
веден ремонт воздухоподогревателя кот
ла новым методом^—без замены, что дало 
экономию в несколько десятков тысяч 
рублей. Тов. М . Ратиани вместе с тех
ником коммунистом тов. Ф . Егоровым, 
переделал муфельные горелки. Э то  дало 
возможность при растопке котлов ис
пользовать уголь, а не мазут.

В  числе рационализаторов —  началь-. 
ник электролйборатории коммунист тов. 
Анзулатов. После пуска второго аг
регата неоднократно останавливались 
моторы (по какой-то причине исчезало 
напряжение постоянного тока) Выяснить { 
причину остановки работникам электро- | 
цеха не удалось. Тщ ательно изучив по
ложение, тов Анзулатов предложил из
менить схему защиты электромоторов. 
Осущ ествив это предложение, электри
ки ликвидировали очаг аварий.

Авторами Ценных рационализаторских 
предложений являю тся такж е начальник 
механической мастерской коммунист тов. 
Евтушенко, мастер электролаборатории 
тов. Скрипки®, токарь тов. Казанцев, ин
женер тов. Мушинский.

Партийная организация уделяет много 
внимания вопросам рационализации про
изводства. По инициативе партийного 
бюро, на станции проведено несколько

декадников для сбора рационализатор
ских предложений. Партийная организа
ция направляет рационализаторскую 
мысль передовиков производства на ре
шение наиболее важных вопросов.

Особое внимание мы уделяем техни
ческой интеллигенции. Развитие рацио
нализаторской мысли среди инженеров 
и техников невозможно без расширения 
их научного кругозора, повышения их 
идейно-политической подготовки. Д ля 
инженерно-технических работников чи
таются лекции, устраиваются экскурсии 
на важнейшие предприятия республики, 
практикуются научные командировки на 
передовые электростанции страны. Ин
женеры тт. Реквава, Карпинский, Р а 
тиани и другие готовятся поступить на 
заочный сектор аспирантуры. Группа 
инженерно - технических работников 
учится на заочном секторе М осковского 
института иностранных языков.

Партийная организация применяет раз
личные формы политической работы 
среди технической интеллигенции. Когда 
в газете «Правда» была опубликована 
статья инженера А. Кирюхина «Вопросы, 
волнующие инженеров», мы >р га низов а- 
ли обсуждение ее на совещании инже
нерно-технических работников. Статья 
вызвала оживленный обмен мнениями. 
Вы ло  решено созвать открытое партий
ное собрание и обсудить на нем вопрос 
о деятельности и задачах технической 
интеллигенции Г Р Э С .

Недавно мы провели партийное собра
ние, на котором обсудили вопрос об 
улучшении политической работы среди 
интеллигенции Решено систематически 
проводить лекции по истории партии, 
философии, по актуальным научно-тех
ническим вопросам.

Ввод в эксплоатацито второй очереди 
Г Р Э С  открывает большие перспективы 
развития рационализаторской работы, 
дальнейшего повышения культуры  про 
изводства. Вклю чивш ись в социалисти
ческое соревнование за достойную 
встречу 30-й годовщины Великого О ктя 
бря. ткварчельские энергетики настой
чиво борются за выполнение своих обя
зательств, за увеличение выработки 
электроэнергии для промышленных пред
приятий и новостроек Грузии.

м. хвингия,
секретарь партийного бюро
Ткварчельской Г Р Э С .

В Совете Министров Иностранных Дел
Заседание 9 апреля

Коммунисты в борьбе за уголь
т ,   _____   ч(О т нашего корреспондента).

В  январе и феврале первый эксплоата- 
ционный участок ткибульской ша^ты 
имени Сталина работал неудовлетвори
тельно.

Партийное собрание, обсудив этот во
прос, установило, что причина отстава
ния кроется в плохой организации труда 
на участке, в недостаточном использова
нии механизмов. Участники собрания 
внесли практические предложения, как 
устранить недочеты в работе шахты. На 
горизонте минус 80, где до сих пор уголь 
не добывался, было предложено устано
вить трансформатор и провести кабель. 
Осущ ествление этого мероприятия по
зволило ежедневно получать здесь 20—  
30 тонн угля; Были такж е осущ ествле
ны предложения об использовании ж е 
лезной дороги на горизонте минус 100,. 
об отводе вод и другие.

Партийная организация обратила ос
новное внимание на работу отстающих 
смен. Серьезным достижением коммуни

стов нужно считать то, что на участке 
не осталось сейчас рабочих, не выпол
няющих заданий, что подготовлены .но
вые кадры горняков.

Внедрение стахановского наряда— то
же заслуга коммунистов. Этот вопрос 
был предварительно обсужден на пар
тийном собрании, где были выработаны 
практические мегюприятия. Коммунисты 
раз’ясншти горнякам значение стаханов
ского наряда, показали, как его приме
нять.

В  результате этих мер работа на уча 
стке значительно улучш илась. М артов
ский план выполнен на 124 процента. 
Партийная ооганизация мобилизует кол
лектив на то, чтобы покрыть недобор 
угля-за январь л февраль, создать необ
ходимые условия для того, чтобы вы 
полнить обязательство —  завершить го
довой план к 30-й годовщине Октября.

С Т А Х А Н О В С К И Е  Ш К О Л Ы
Для скорейшего внедрения в произ

водство методов стахановского труда 
общее собрание коммунистов .Трикотаж- 
иого комбината решило организовать в 
цехах и переходах стахановские школы.

В  крутильно-мотальном и ватерном 
цехах организовано 9 стахановских школ.

С О В Е Щ А Н И Е  С Е К Р Е Т А Р Е Й
Ц Е Х О В Ы Х  П А Р Т О Р Г А Н И З А Ц И Й

Многие из секретарей цеховых парт
организаций Тбилисской обувной фаб
рики имени Л, П . Берия избраны недав
но, не имеют еще опыта партийной рабо
ты.

В  помощь им систематически прово
дятся инструктивные совещания.

Обычно з порядок дня выдвигается 
какой-либо один вопрос внутрипартий
ной работы: практика подготовки и про
ведения партийного собрания, как вести 
партийное хозяйство, распределение пар
тийных поручений, партийное руковод
ство комсомолом, индивидуальная рабо
та с коммунистами и т. п. После вступи
тельного слова руководителя совещания, 
содержащего обзор положения дел на 
местах, ознакомления с опытом работы 
отдельных партийных организаций, прак
тических указаний, происходит обмен 
мнениями, даются ответы на вопросы.

Таких совещаний проведено уж е  не
сколько. Они оказывают большую  по
мощь низовому партийному активу, спо
собствуют улучшению партийной работы 
в цехах.

Чайные фабрики 
перед пуском

Февральский Пленум ЦК ВКП(б) 
поставил перед субтропическими рай
онами Грузии важнейшие задачи в об
ласти развития чайного хозяйства. 
За два года мы должны увеличить 
сбор чайпого листа более, чем в два 
раза-

В 1946 году чайная промышлен
ность перевыполнила плановые зада
ния по всем видам продукции, доби
лась значительного повышения каче
ства выпускаемого чая.

На основе решительного улучшения 
технологического процесса переработ
ки чайного листа качество чая в 
1947 году будет еще более улучшено. 
Директоры чайных фабрик, техноло
ги, инженеры, все работники чайной 
промышленности накопили богатый 
опыт борьбы за высокое качество 
продукции и располагают всем, необ
ходимым для того, чтобы закрепить 
достигнутые в прошлом году успехи, 
намного улучшить качество выпуска
емой продукции.
/ В текущем году чайные фабрики 
полупили необходимые фондовые ма
териалы. Руководители предприятий 
обязаны умело использовать эту по
мощь, своевременно подготовить, фаб
рики к пуску. Не .меньшее значение 
имеет своевременная готовность заго
товительных пунктов. Нужно обеспе
чить их необходимым инвентарем, уком
плектовать квалифицированными кадра
ми приемщиков.

Для повышения качества переработ
ки чайного листа необходимо, чтобы 
собираемый чайный лист доставлялся 
с плантаций на фабрики не менее 
трех раз в день. Директоры фабрик 
и работники заготовительных пунктов 
должны строго соблюдать это правило, 
ни в коем случае не допускать, что
бы собранный лист залеживался на 
плантациях и приемных пунктах, те
рял своп качества.

Сейчас на чайных фабриках за
канчивается большая работа по ре

монту производственных корпусов и 
жилых помещений. Она идет лучше, 
чем в прошлом году. На 1 апреля
отремонтированы полностью и готовы 
к пуску 18 чайных фабрик. В прош
лом году к этому времени были гото
вы 9 фабрик.

Хороших успехов в подготовке к 
сезону добились Лайтурская (дирек
тор тов. М, Чхиквадзе), Салибаурская 
(директор тов. А. Гургенидзе), Батум
ская (директор тов- Л. Буадзе), Ху- 
цубанская (директор тов. А. Андгулад»- 
зе), Махарадзевская (директор тов. 
К. Билиходзе), Ч'охатаурская (дирек
тор тов. Г. Сихарулидзе), Цулукид- 
зевская (директор тов. К. Карсанидзе) 
чайные фабрики.

Однако ряд чайных фабрик отстал 
в подготовке к сезону. Особенно от
стают в ремонте Чаквинская. Пален- 
джихская, Зугдидская 1-я и Гальская 
фабрики.

На Чаквинской фабрике (директор 
тов. Ш. Долидзе) до сих пор не отре
монтировано 5 станин, 12 роллеров, 
3 сортировки «маджик», 3 сортиров
ки «сирокко» и двигатель. Коллеклзв 
Фабрики не выполнил своего обяза
тельства—закончить ремонт к 1 ап
реля.

На Цаленджихской фабрике (дирек
тор тов. М. Кварацхелия) затянулся 
ремонт 4 завялочных станин, ролле
ра. зеленой сортировки. 2 гигротемпе- 
ров. Ремонт главного корпуса п.; вине 
Зугдидской конторы треста Грузпп- 
щестрой и руководства фабрики не 
закончен. Качество работ неудовлет
ворительное. Мало делается по строи
тельству линии электропередачи 
Чхороцку— Цаленджиха, имеющей боль
шое значение в электрификации фаб
рики. \

Среди отстающих и Зугдидская 
1-я фабрика (директор тов. А. Шо- 
ния). Срок окончания ремонта фаб
рики истек 15 марта, между тем на 
1 ащреая не отремонтированы многие

В  П О М О Щ Ь  И З У Ч А Ю Щ И М  
И С Т О Р И Ю  В К П (б )

П о  инициативе первичной парторгани
зации, на руднике им. Кагановича в Чиа- 
тура для товарищей, самостоятельно 
изучающих историю В К П (б ), выделена 
специальная комната. Здесь постоянно 
дежурит консультант, организована вы 
ставка произведений классиков марксиз
ма-ленинизма, имеются вырезки газет
ных статей, популярно излагающих от
дельные вопросы истории и теории пар
тии, рассказывающие об опыте работы 
нал книгой.

Партийное бюро рудника стат>ается 
обеспечить товарищей, изучающих исто
рию партии, литературой.

Председательствовал В. М. Молотое. 
В начале, заседания был рассмотрен 
подготовленный Заместителями Мини
стров доклад о точках зрения союзных 
государств по вопросам германского 
мирного договора. Как известно. Заме
стители Министров иа Лондонском со
вещании. в соответствии с решением 
Нью-Йоркской сессии Совета Министров 
заслушали представителей правительств 
соседних с Германией союзных госу
дарств, и других союзных государств, 
участвовавших в борьбе с Германией 
своими вооруженными силами. Доклад 
излагает точку зрения 16 союзных 
государств.

Обменявшись мнениями. Министры 
решили принять доклад к сведению.

Об основных директивах 
по подготовке германского 

мирного договора
Далее Министры перешли к рассмот

рению вопроса об основных директивах 
по подготовке германского мирного до
говора. включая вопросы о границах, о 
Руре л Рейнской области и др.

Заявление 
Д. Маршалла

Взявший слово по этому вопросу 
Д. Маршалл заявил, что, по мнению 
американской делегации, наступило 
время, когда Совет Министров ‘должен 
рассмотреть вопрос об «окончательном 
определении польско-германской грани
цы». При этом он сослался на Потс
дамское соглашение. Вопрос о судьбе 
западных польских земель Маршалл по
ставил в зависимость от ряда эконо
мических и политических факторов. 
По его мнению, нужно исходить из то
го. чтобы Польша получила «ресур
сы, по крайней мере такие же. какие 
у нее были до войны». Маршалл обо
шел вопрос об этническом характере 
западных польских земель и о бесспор
ных исторических правах Польши на 
эти земли. Заявив, что решение данно
го вопроса требует тщательного иссле
дования, Д. Маршалл сказал: «Мы 
все предусматриваем, что южная часть 
Восточной Пруссии должна стать поль
ской территорией. Германская Верхняя 
Сплезия также должна стать польской, 
если уголь и другие ресурсы этого 
района будут использованы в помошь 
экономике всей Европы. Разделение 
остальной части рассматриваемой тер
ритории, которая является главпым 
образом сельскохозяйственной. требует 
изучения нужд польского и германско
го народов и Европы в целом».

Маршалл предложил создать для изу
чения во'троба о польско-германской 
границе специальную комиссию, ко
торая действовала бы под руководством 
Заместителей Министров. Он предло
жил ввести в состав комиссии пред
ставителей СССР, Великобритании, 
США, Фравней. Полыни и представи
телен других союзных государств по 
усмотрению Совета Министров.

Заявление Ж . Бидо
—  Территориальные изменения в 

пользу СССР и Польши, установленные 
в Потсдаме, хотя и имеют, в соответ
ствия с текстом соглашения, времен
ный характер, вес же придали мирно
му урегулированию направление, кото
рое трудно изменить,— сказал Ж. Ви
де.

— Французское правительство склон
но не препятствовать выполнению этих 
решений. В то же время Ж. Биао по
ставил решение вопроса о польско- 
германской границе в прямую связь е 
решением вопроса о судьбе Рура и 
Рейнской области. 0в напомнил в фран-

Моквинская чайная фабрика
 •

установки. Не начат ремонт двух 
паровых котлов. Руководство фабрики 
имело все возможности для своевре
менного окончания ремонта, но ее 
использовало их.

Не лучше подготовились к сезону и 
на Гальской чайной фабрике (дирек
тор тов. К. Кордзахия).

В текущем году проводятся расгии- 
рение и реконструкция Хобскон и Бан- 
дзинской чайных фабрик. Мощность 
их удваивается. Первая будет выра
батывать в год 500 тысяч кило
граммов чая, вторая—миллион кило
граммов.

Работы по реконструкции этих 
фабрик были начаты еше в ноябре 
1946 года. Но Зугдидская контора 
Грузнищестроя (директор тов. С- Ка- 
кабадзе) и директоры этих фабрик 
тт. В. Джобава и В- Гагуа не органи
зовали работ, в результате имеется 
большое отставание. На Бандзинской 
чайной фабрике создалась угроза то
го, что она не будет готова к приему 
зеленого листа. , Необходимо принять 
самые решительные меры к выправ
лению положения. Руководству этих 
фабрик, Грузпишестрою и «Чай - Гру
зия» нужно добиться немедленного 
перелома в работе по расширению и 
реконструкции Хобской и Бандзинской 
фабрик и ввести их в эксплоатапию в 
назначенный с р о к .

Предстоят серьезные работы по 
строительству районной подстанции в 
Махарадзе. По решению правитель
ства СССР для этого выделяются 
строительные материалы, которые уже 
частично начали поступать. Имеется 
возможность со второго квартала при
ступить к строительным работам. Со
оружение Махарадзевского узла элек
тропередачи имеет важное значение

для электрификации чайных фабрик 
Махарадзевского района, города Ма
харадзе и ряда предприятий. Но 
утвержденному правительством плану 
в 1947— 48 годах электрифицируются 
Махарадзевская, Магали-Эцерская. На- 
сакиральская, Лайтурская, Натанеб- 
ская и Шромская чайные фабрики. 
Затем будут электрифицированы Кобу- 
летская чайная фабрика и Кобулет- 
ский тунговый завод.

До начала сезона работы чайных 
фабрик остались считанные дни. Со
стояние чайных плантаций свиде
тельствует о том. что сбор урожая 
начнется гораздо рагныне, чем в 
прошлом году.

В первом квартале текущего года 
работали тРи Фабрики треста «Чай- 
Грузия» —  Тбилисская чаеразвесочная, 
Чаквинская и Зугдидская чаепрессо
вочные фабрики. Включившись во 
Всесоюзное социалистическое соревно
вание. коллективы этих фабрик обя
зались годовой нлан выполнить к
30-й годовщине Великого Октября. 
Зугдидская фабрика выполнила квар
тальный план на 120,1 проц. (ди
ректор тов. П. Тодуа), Чаквинская— 
на 111,9 проц. (директор тов. И. Ша- 
рапгидзе). Тбилисская чаеразвесочная 
— на 117,8 проц. (директор тов. 
Г. Какабалзе). В результате хорошей 
работы этих фабрик план первого
квартала 1947 года по тресту «Чай-
Грузия» выполнен досрочно к 25 марта. 
Выпущено 1.226 тонн чая при плане 
1.050 тонн.

У нас имеются все возможности не 
только выполнить, по и перевыпол
нить годовое производственное задание 
к 30-й годовщине Великого Октября.

М. С А Р Д Ж В Е Л А Д З Е ,  
управляющий трестом «Чай-Грузия».

пузских предложениях по этому во
просу. Ж. Бидо указал, что. по мнению 
Французской делегат! и. изменения 
герма не кмгх гранил не должны быть 
связаны с новыми перометен и нм и на
селения. Он предложил, чтобы Совет

Министров изучил территориальные 
требования соседних с Германией союз
ных государств, в том числе Франции, 
и дал заинтересованным государствам 
возможность полностью участвовать в 
обсуждении поставленных проблем.

Заявление Э. Бевина
Э. Беше предложил привлечь к ре- ' вин, —  легко ли будет вернуть в этот

шенпю вопроса о иолъеко-гермаиекпй 
границе не только непосредственно 
заинтересованные соседние с Германи
ей государства, но и другие союзные 
государства, участвовавшие в войне 
против Германии. Он заявил, что бри
танская делегация «еше на Потсдам
ской конференции имела очень боль
шие сомнения в отношении предлагав
шегося решения о польско-германской 
Гранине» и что решение, принятое в 
Потсдаме, носило «временяый харак
тер».

— Возникает вопрос, —  сказал Бе

рий он немцев и вывести оттуда поль
ское население? Тем не мои ее. британ
ская делегация считает, что кое-что 
может быть сделано .идя включения в 
германскую территорию большего чис
ла сельскохозяйственных районов.

Бенин высказался за дальнейшее 
изучение этого вопроса комиссией 
экспертов с тем. чтобы одновременно 
были изучены все другие террито
риальные требования, пред'явленные 
к Германии. Бовин настаивал ня пре
кращении переселения населения в 
данном рай дне.

Заявление В. М. Молотова
В. М. Молотов напомнил, что в по

вестке дня' заседания стоит вопрос об 
основных директивах по подготовке 
мирного договора с Германией, вклю
чая вопросы о границах, вопросы о 
Руре и Рейнской области и другие. 
Однако, выступавшие обсуждали толь
ко вопрос о польско-германской грани
це. Поскольку так случилось, мне так
же придется говорить об этом вопро
се,— сказал В. М. Молотов.

Я считаю.— продолжал В, М. Моло
то®, —  что н а м . прежде всего, надо 
вспомнить о том. что уже было реше
но нашими правительствами, о тех обя
зательствах. которые они взяли на се
бя по вопросу о западной польской 
границе. Эти обязательства были йзяты 
еше во время войны, в Феврале 1945 
года, на Крымской конференции. В 
июле 1945 года, уже после поражения 
Германии, мы уточнили эти обязатель
ства на Потсдамской (Берлинской) кон
ференции.

Вот решение, которое было принято 
па Крымской конференции главами на
ших правительств: покойным прези
дентом Рузвельтом, тогдашним премьер- 
министром Великобритании Черчиллем 
я главой советского правительства 
И. В. Сталиным.

«Главы трех Правительств щ чгтю т, 
что Польша должна получить суще
ственное нрирашенис территории на 
севере и на западе. Они считают, что 
по вопросу о размере этих приращений 
в надлежащее время будет спрошено 
мноние нового Польского Правительства 
Национального Единства и что. вслед 
за тем. окончательное определение за
падной границы Полыни будет отло
жено до Мирной конференции».

После этого на Потсдамской (Бер
линской) конференции было принято 
решение, под которым стоят подписи 
президента Соединенных Штатов Аме
рики Трумэна, премьер-министра Вели
кобритании Эттли и главы советского 
правительства Сталина. Вот текст это
го 'решения:

«Следующее соглашение было до
стигнуто относительно западной грани
цы Польши:

В соответствии с соглашением о 
Польше, достигнутым на Крымской 
кон Ф орет гни, Главы трех Правительств 
рассмотрели мнение Временного Поль
ского Правительства Национального 
Единства относительно территории на 
севере и западе, которую Польша дол
жна получить. Председатель Ерайовой 
Рады Народовой и члены Временного 
Польского Правительства Национального 
Единства были приняты на конферен
ции и полностью изложили свою точку 
зрения. Г л а в ы  трех Правительств под
твердили свое мнение, что окончатель
ное определение западной границы 
Польши должно быть отложено до Мир
ной конференции.

Главы трех Правительств согласи
лись, что до окончательного определе
ния западной границы Польпш бывшие 
германские территории к востоку от 
линии, проходящей от Балтийского 
моря чуть западнее Овинемюнде и от
туда но реке Одер до впадения реки 
Западной Нейсе и по Западной Нейсе 
до чехословацкой гранипы, включая ту 
часть Восточной Пруссии, которая в 
соответствии с решением Берлинской 
конференции не поставлена под управ
ление Союза Советских Социалистиче
ских Республик, и включая террито
рию бывшего свободного города Лл/п- 
гитт,— должны находиться под управ
лением Польского государства и в этом 
отношении они не должны рассматри
ваться как часть советской золы ок
купации Германии».

Таким образом, ваши правительства 
дважды обсуждали вопрос о западных 
границах Польши еше в 1945 году и 
приняли на себя определенные обяза
тельства,—  констатировал В. М. Мо
лотов.

Глава французского правительства 
не участвовал в Потсдамской конфе
ренции. где были приняты окончатель
ные решения о западной границе Поль
ши. Нр мы хорошо информированы о 
точке зрения Франции по этому во
просу. Достаточно привести текст доку
мента, который огласил г-н Бидо на 
заседании Совета Министров Иностран
ных Дел в Париже 10 июля 1946 го
да. В этом документе имеется глава 
«Границы новой Германии», в котярой 
сказано следующее:

«Нельзя сделать ничего серьезного, 
пока не будут установлены границы 
послевоенной Германии, и. по правде 
сказать, нельзя ждать от оккупапиои- 
ных властей того, чтобы они смогли 
проводить дальновидную политику, по
ка они не будут знать, какие террито
рии окончательно останутся немецки
ми в будущем.

По вопросу о Восточной Гермлши 
конференция в Потсдаме достигла со
глашения в принципе временного, но по 
существу фундаментального, характера, 
которое не оспаривалось французским 
правительством».

Таким образом, и точка зрения Фран
ции совпадает с точкой зрения прави
тельств Великобритания. Соединенных 
Штатов и Советского Союза, главы ко
торых участвовали в Потсдамской кон
ференции.

В Потсдаме речь шла не о простой 
компенсации Польши на западе эа тер
ритории. которые она передала Совет
скому Союзу па Востоке. Это бьш  бы

упрощением вопроса. К Советскому 
Союзу перешли только земли, населен
ные украинцами и белоруссами. кото
рые. естественно, должны были быть 
воссоединены со о бо и м и  братьями в 
Говетской Украине и в Советской Бе
лоруссии. На западе же Польша вер
нулась на свои древние земли, которые 
когда-то были колыбелью Польского 
государства. Ее нынешняя территория 
совпадает с исторической территорией 
Пястовюкой Польши.

Решение о западных границах Поль
ши было принято после тою, как этот 
вопрос был дважды обсужден на кон
ференции трех союзных правительств. 
Перед принятием этого решения в Потс
даме было выслушано подробное изло
жение мнения польского правительства. 
Вопрос о новых западных границах 
Полыни был тшательно взвешен пра
вительствами Великобритании. Соединен
ных Штатов и Советского Союза, преж
де чем он получил свое решение на 
Потсдамской конференции.

Потсдамская конференция не ограни
чилась решением об установлении но
вой польско-германской границы. Она 
приняла также решение о выселении 
немцев из Польши, что было логиче
ским выводом из решения вопроса о 
новой западной границе Польши.

В соответствии с принятым в Потс
даме решением Контрольный Совет 20 
ноября 1945 года установил план пе
реселения немцев с территорий, ото
шедших к Полыпе. После этого, пере
селение немцев с территорий, отошед
ших к Польше, происходило быстрыми 
темпами. Оно происходило пе только 
по плану Контрольного Совета, но и 
вне плана Контрольного Совета. Озна
комьтесь с докладом Контрольного Сове
та Совету Министров Иностранных Дел, 
в котором имеется раздел V II «Пере
мещение населения». Из этого доклада 
вы узнаете, что за время до 1 января 
1947 года из Польши переселилось 
5.678.936 немцев, не считая немце®, 
нелегально переселившихся в Герма
нию.

С другой стороны,, происходил про
цесс заселения территорий, отошедших 
к Польше, поляками. Недавно польское 
правительство опубликовало, что н а  
западных землях теперь н а х о д и т с я  о ко 
ло  5 миллионов поляков и только 400 
тысяч немцев. Таким образом, эта тер
ритория уже заселена поляками, и те
перь немцы составляют на этой тер
ритории меньше одной десятой всего 
населения.

Вое это говорит о том. что решение 
Потсдамской конференция о новой за
падной граните Польши считалось ва
шими правительствами окончательным. 
В соответствии с этим и проводились 
за это время мероприятия в отношения 
за селении я этих территорий поляками. 
Никому не может притти в голову 
мысль, что выселение немцев е этих 
территорий, как и вселение поляков н а  
эти территораш. было принято только 
в качестве преходящего эксперимента. 
Те правительства, которые принимали 
эти решения и проводили их в жизнь, 
не могли, конечно, считать, что реше
ние П о тсдам ско й  конференции будет 
подлежать какому-либо пересмотру в 
будущем. Играть такими вещами нель
зя, не говоря о том, что это было бы 
недопустимой жестокостью не только 
в отношении поляков, во и в отноше
нии самих немцев.

Мы должны уважать наши решения. 
Надеюсь, что мы все уважаем их в 
одинаковой мере. Мы должны уважать 
взятые на себя обязательства. У меня 
рет никакого сомнения, что мы -все 
уважаем взятые на себя нашими пра
вительствами обязательства. Только 
при таком положении их будут ува
жать и другие.

Потсдам екая конференция решила 
отложить оформление этого решения до 
Мирной конференции. Она и не могла 
иначе поступить, если говорить с фор
мальной точки зрения. По. по суще
ству дела, решение Потсдамской кеифе- 
ремпии по вопросу о западной границе 
Польши является окончательным и пе
ресмотру яе подлежит.

В соответствии с этим советское 
правительство не видит необходимости 
назначать какую-либо комиссию для 
изучения этого вопроса. Вопрос был в 
свое время достаточно изучен, и после 
этого было принято решение прави
тельств Великобритании. Соединенных 
Штатов и Советского Союза, к которо
му присоез и пилась Франция. Когда 
придет время демаркации границ, то 
тогда, как это обычно делается, это 
оделяют соответствующие представители 
заинтересованных государств. Но это 
дело будущего.

Можно не сомневаться, что трудо
любивый польский народ хорошо освоит 
отошедшие к Польше земли на западе. 
Как промышленная, так и сельскохо- 
эяйетвен'ная продукция на этих терри
ториях будет расти и пополнит общие 
ресурсы Европы, поскольку в тепереш
них мирных условиях имеются благо
приятные предпосылки для развития 
торговли между Польшей и другими 
государствами. Советское правитель
ство выражает уверенность в том. что 
результаты Потсдамакого решения бу
дут благоприятны не только для Поль
ши, но и для других народов Европы.

Окончание см. я* 4-й стр.
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Ленинградцы на 
Храмской ГЭ С

Ц А Л К А .  (П о  телефону). На стройке 
Храмской Г Э С  наступила пора новых 
больших работ. Параллсльио с дальней
шим разворотом строительства начата 
подготовка к монтажу турбины.

Огромным металлическим ложем тур 
бины будут так называемые турбинные 
камеры. Это ложе покоится на прочном 
бетонном фундаменте, уходящем глубоко 
в землю.

Строители Храмской Г Э С  горячо под
хватили призыв ленинградцев. Они обя
зались успешно провести пуск пер
вого агрегата в ход, а такж е завершить 
годовой план строительно-монтажных 
работ к  30-й годовщине Великого О ктя 
бря.

Коллективу Храмгэсстроя в деле пуска 
первой турбины Г Э С  оказывает непо
средственную помощь славный Ленин
град.

Монтаж первой турбины Г Э С  поручен 
спецконторе №  2 треста «Гидромонтаж». 
Контора эта находится в Ленинграде. 
Коллектив ее имеет немалый опыт мон
тажа турбин на различных гидростан
циях нашей страны. Ленинградские мон
тажники работали и на Днепре. Одна из 
крупнейших их работ последнего време
ни— монтаж турбины на Энсо ГЭ С .

Первая бригада ленинградских мон
тажников, руководимая тт. Мурзиным и 
Поляковым, в составе 16 человек, уж е 
прибыла на стройку Храмской Г Э С  и 
приступила к работе. Бригада проверяет 
состояние н комплектность оборудова
ния, производит, если требуется, раз
личные ремонтные работы и приступила 
уж е к установке кожухов турбины.

По мере разворота работ из Ленин
града на стройку Храмской Г Э С  прибу
дут еще группы монтажников.

10 апреля ленинградские монтажники 
приняли участие в большом и радостном 
событии на стройке. Коллективу строи
телей Храмгэс прибывший из М осквы  
представитель В Ц С П С  и Министерства 
электростанций С С С Р  вручил перехо
дящее Красное знамя Совета Министров 
С С С Р.

Вместе с коллективом храмгэсстроев- 
цев ленинградские монтажники обяза
лись по-ударному провести пуск пер
вой турбины Г Э С .

Успехи
нефтяников

Б А Т У М И . (П о  телефону). В  ряды пе
редовых предприятий и строек Грузии, 
первыми завоевавших переходящие Крас
ные знамена Совета Министров С С С Р, 
вступил Батумский нефтеперегонный 
аавод имени Сталина.

Это знамя было вручено на-днях кол
лективу завода. Одновременно В Ц С П С  
и Министерство нефтяной промышленно
сти западных и южных районов С С С Р  
присудили заводскому коллективу пер
вую премию во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании.

Завод (директор тов. Пириашвили) пе
ревыполнил плац первого квартала, вы 
дав дополнительно тысячи тонн нефте
продуктов.

У строителей 
Рустави

Р У С Т А В И . (П о  телефону от наш. 
корр.). На строительстве Закавказского 
металлургического завода введена вы 
дача стахановских нарядов бригадам и 
отдельным рабочим.

Приказ начальника строительства
обязывает руководителей стройучаст
ков и цехов, а также производителей 
работ обеспечить выполнение стаханов
ских нарядов соответствующими меро
приятиями. Утверждена также инструк
ция о порядке выдачи стахановских 
нарядов. Выполнение наряда должно 
ежедневно проверяться хозяйственни
ками.

По стахановскому наряду успешно 
работают на механическом заводе Зак- 
металлургстроя.

Широко известны, например, успехи 
токаря-стахановца Тихона Посохова. 
Получив стахановский наряд на изго
товление деталей к мачтовым кранам, 
тов. Посохов разработал специальные 
оправки, дающие возможность обраба
тывать на станке сразу по 10 деталей. 
По стахановскому наряду тов. Посохов 
должен был выполнить две нормы. 
Сделанные им приспособления дали
возможность выполнять ежедневно по 
4 нормы.

Культура
производства

Тбилисский кожевенный завод №  1, 
завоевавший первенство во Всесоюзном 
социалистическом соревновании, добился 
значительных успехов в ' повышении 
культуры  производства.

Кожевенные заводы, как известно, 
имеют дело с большим количеством 
жидкостей, отбросов и отходов. К о л 
лектив завода №  1, в результате про
деланной большой работы, добился об
разцового состояния всех помещений н 
территории предприятия.

За последний год основные помеще
ния завода были капитально отремонти
рованы. Отремонтировано и окрашено 
около 9 тысяч квадратных метров кров
ли. Во всех цехах произведены ш тука
турка и побелка. Механизирован вну
трицеховой транспорт.

На заводе выделены специальные 
бригады слесарей, ответственные за со
стояние оборудования, и специальные 
работники, ответственные за поддержа
ние чистоты на территории предприятия.

Заботливо ухаживает заводской кол
лектив за своим маленьким сквером. 
Деревья, посаженные два года назад, 
хорошо привились.

Готовясь к 30-й годовщине Октября, 
коллектив завода наметил осуществить 
еще ряд мероприятий по дальнейшему 
повышению культуры  производства. М е
ханизируется ряд . производственных 
процессов. Часть заводской территории 
будет покрыта асфальтом. Фасад пред
приятия будет архитектурно оформлен.

Коллективы предприятий Грузии отвечают 
к о н к р е т н ы м и  д е л а м и  на п а т р и о т и ч е с к и й

п р и з ы в  л е н и н г р а д ц е в

Рабочим, специалистам и служащим предприятий Ленинграда
Дорогие товарищи лотттрадпы!

Прошло уже около двух месяцев с 
того дня, как вы обратились к работ
никам промышленности и транспорта 
Советского Союза с призывом у в е р 
нуть социалистическое соревнование за 
достойную встречу 30-й годовщины 
Великой Октябрьской Социалистиче
ской революции.

Вага пламенный патриотический 
прияыв был широко подхвачен в Со
ветской Грудин, в первую очередь на 
предприятиях ее столицы— Тбилиси.

Коллективы многих предприятий 
Тбилиси по примеру передовых пред
приятий Ленинграда взяли на себя 
обязательство —  завершить выполне
ние плаиз второго года повой сталин
ской пятилетки к 30-й годовщине Вели
кого Октября.

За поды сталинских пятилеток 
удельный вес промышленности Тбили
си резко увеличился. Широко извест
ны наши старые, десятками лет су
ществующие предприятия, —  напри
мер, Тбилисский паровозе-вагоноре
монтный завод имени Сталина —  
бывшие железнодорожные мастерские, 
где около полувека тому назад 
товарищ Сталин руководил первыми 
Марксистек.имш рабочими кружками.

Выступая в 1926 году на собравши 
рабочих этого завода, товарищ Сталин 
говорил: «...Я вспоминаю 1898 год,
когда я впервые получил кружок из 
рабочих железнодорожных мастерских...
Здесь, в кругу этих товарищей, я по
лучил тогда первое свое боевое револю
ционное крещение».

В годы довоевных сталинских пяти
леток все зги старые предприятия, ове
янные главными традициями сталин
ской птколы революционной борьбы,
подверглись кореганюй технической ре
конструкции. Создано много и новых ____________
предприятий.

Промышленность столицы Советской Грузим дает
стране станки, разнообразные сложнейшие машины,
строительные материалы, радиотелеграфную аппара
туру. шерстяные и шелковые ткани, кожу, обувь и 
швейные изделия, разнообразную нищевкусовую про
дукцию —  чай, вино, табак, различные машины и 
запасные части для сельского хозяйства, дает также 
многие другие виды промышленной продукции, кото
рые широко расходятся но всей стране.

В том, что промышленность Тбилиси и всей Гру
зим достигла за годы сталинских пятилеток высокой 
технической оснащенности, сыграла и продолжает по
ныне играть большую роль помощь славного Ленин
града. В Ленинграде прошли учебу многие е в ш и  ко
мандно-технические кадры. Ленинград дал нам мно
гие виды сложнейшего оборудования. Ленинград был 
и остается для нас образцом высокой производствен
но-технической культуры. Достаточно сказать, что 
сейчас Ленинград окалывает большую помощь— в 
проектировании и изготовлении многих важных ви
дов оборудования— крупнейшим стройкам Грузии—  
Закавказскому металлургическому заводу и Храмской 
гидроэлектрической станции.

Принимая социалистические обязательства, многие 
рабочие и коман,игры производства наших предприя
тий с чувством большой любви и гордости говорили 
о Ленинграде —  колыбели Октября, городе-герое Оте
чественной войны, крупнейшем индустриальном и 
культурном центре, щушем в авангарде сталинских 
пятилеток. 0 бессмертной славе Ленинграда расска
зывают в своих беседах сотни агитаторов на наших 
предприятиях. Мы помним слова, сказанные товарищем 
Сталиным в том же его выступлении на Тбилисским 
паровозо-вагоноремонтном заводе в 1926 году: «...Я 
вспоминаю 1917 год, когда я  волей партии, после 
скитаний по тюрьмам и ссылкам, был переброшен в 
Ленинград. Там, в кругу русских рабочих, при непо
средственной близости с великим учителем пролета
риев всех стран— г. Лениным, в буре великих схва
ток пролетариата и буржуазии, в обстановке империа
листической войны, я впервые научился понимать, 
что значит быть одним из руководителей великой 
партия рабочего класса»,

Тбилиси и Ленинград —  эти яркие этапы в 
биографии товарища Сталина —  еще больше сбли
жают и роднят нас с вами, товарищи ленинградцы, 
наполняют наши сердца чувством особой гордости.

Самоотверженный труд ленинградпев. успешно бо
рющихся за выполнение новой сталинской пятилетки, 
является для нас великим вдохновляющим примером.

Коллективы предприятий Тбилиси по-деловому 
взялись за осуществление обязательств, принятых в 
ответ на ваше обращение.

Сообщаем вам о первых результатах. Промыш
ленность Тбилиси план первого квартала по выпуску 
валовой продукции выполнила на 102 процен
та. в том числе мартовский план на 103,5 процента. 
Досрочно выползши квартальный план, дали значи

ло всей стране расходятся станки, выпускаемые Тбилисским станкострои
тельным заводом имени Кирова. Это— одно из передовых предприятий Совет
ской Грузии. План первого квартала по выпуску станков коллектив завода вы 
полнил на 120 процентов. На снимке: прием и сдача готовых станков, выпу
щенных сверх плана. Фото М . Квирикатвили.
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тельное количество продукции сверх плата: заводы' 
имени Димитрова, имени Кирова, имени 26 комисса- 
|юв, имени Орджоникидзе, инструментальный и авто
ремонтный заводы, кожевенный завод ^5 1, фабрики 
—  шелкоткацкая, суконная, бумагопрядильная, швей
ные Л: 1, Л г 6 и М  7, обутые имени Берия, № 1 
и Л! 3, многочисленные предприятия пищевкусовой 
промышленности и другие.

Борясь за выполнение принятых обязательств, 
готовясь к 30-й годовщине Великого Октября, пред
приятия Тбилиси накапливают новый ценный опыт 
работы.

С первых же дней на предприятиях встал вопрос: 
что надо сделать для того, чтобы принятые ответ
ственнейшие обязательства были бы по-деловому пре
творены в жизнь и выполнялись изо дня « день.

На многих предприятиях Тбилиси начали с успе
хом применять опыт работы по стахановскому наряду. 
Об этом опыте, помогающем нам выполнять принятые 
обязательства, готовиться к тому, чтобы завершить 
годовой план к 30-й годовщине Октября, мы хотим 
вкратце рассказать в этом письме.

Сущность стахановского наряда заключается в 
том. чти в нем указывается, столько продукции 
нужно выпускать сверх плана для того, чтобы обес
печить равномерное выполнение обязательства о за
вершении годового плана к 7 ноября, и указываются 
меры, обеспечивающие этот рост выпуска продукции.

Стахановский наряд каждому отдельному участку 
производства, каждому рабочему исходит ш  общего 
плана мероприятий завода, фабрики, пеха, направ
ленных на обеспечение досрочного выполнения годовой 
программы. Стахановский наряд, в котором точно за
писаны основные меры дальнейшего улучшения рабо
ты на производстве, —  документ большой мобили
зующей силы. Он помогает взять такие темпы, ко
торые приведут к успешному завершению годового 
плана к 7 ноября.

Одним т  первых решил применить этот опыт за
вод имени Орджоникидзе, выпускающий винодельче
ские, чайные и табачные машины. Б 1947 году та
ких машин должно быть выпущено заводом почти в 
полтора раза больше, чем в прошлом году. Диспет
черский отдел завода разработал стахановские наряды 
каждому пеху, в которых точно предусмотрено, что 
надо сделать для того, чтобы выполнить не только

план, но и обязательства, принятые в 
ответ на обрашеяие ленинградцев.

Вот стахановский наряд на март ли
тейному пеху завода, с разбивкой по 
дням. Наряд точно определяет об’ем вы
пуска продукции и темпы работы, обес
печивающие выполнение обязательства 
коллектива пеха— завершить годовой 
план к 7 ноября. Так, например, в мар
те должно было быть произведено литье 
для ходовых колес насоса «Фафера» —  
60 штук, корпусов редуктора пресса 
«Мобиль»— 7 штук и т. д. В наряде 
конкретно указаны и меры, которые 
надо осуществить для того, чтобы не 
остаться в долгу перед государством. 
Надо, например, изготовить несколько 
новых специальных опок и подмодель- 
1 1 ых досок, разгрузить квалифицирован
ных рабочих от подсобных работ, облег
чить обрубку и очистку деталей после 
литья путем использования пескоструй- 
ки и т. д.

В литейном цехе в стою очередь со
ставили стахановские наряды каждой 
бригаде, каждому рабочему, взявшим 
обязательства в честь 30-й годовщины 
Октября. В марте мастер-формовщик Ни
колай Цикоридэе, например, должен был 
по плану заформовать 20 чашек 
400-литрового пресса, а по обязатель- 
ствУ— 30 штук. Об этом говорится в ста
хановском наряде, который вручен Пи- 
коридзе. Кроме того, в наряде перечис
лены и мероприятия, обеспечивавшие 
выполнение такого об'ема работ: вместо 
формовки по шаблону применить модель, 
ускоряющую процесс, закрепить за тов. 
Ннкорпдзе подсобного рабочего тов. Дар- 
салия, применить для формовки спепи- 
альную опоку, уплотнить рабочий день 
за счет заблаговременной подготовки 
формовочной земли и т. д.

Десятки рабочих завода имени Орд-
____________ жоникидзе и весь завод в целом,

работая в марте по стахановским на
рядам, значительно увели1! ил и выпуск продукции. 
Март завод завершил выполнением плана на 111,7 про
цента, а весь 1-й квартал выполнением плана на 
108 процентов. Это именно те темпы, которые помо
гают заводу успешно готовиться к 30-й годовщине 
Октября, успешно выполнять принятые обязательства.

Опыт работы по стахановскому наряду вызвал 
большой интерес на предприятиях Тбилиси. Он был 
одобрен Тбилисским Комитетом КВ(6) Грузии.

Этим опытом заинтересовались и многие пред
приятия других промышленных центров Грузии. Ме
таллурги Зйстафони, горняки Чиатура. утолыпикп 
Ткварчели, табачники Сухуми, внедряя в практику 
своей работы стахановские наряды, повышают темны 
выпуска продукции, делом отвечают на вали призыв, 
товарищи ленинградцы.

Иромышлеиность Тбилиси закончила первый квар
тал 1947 года, перевыполнением плана, но это пере
выполнение плана еще не обеспечивает должных тем
пов подготовки к 30-й годовщине Октября. Еще не 
нее наши предприятия выполняют плановые задания. 
Мы ставим своей задачей во втором квартале добиться 
таких темпов работы, чтобы подтянуть отстающих в 
соревновании, итти на уровне выполнения взятых 
обязательств.

Дорогие товарищи ленинградцы! Мы с большой 
радостью встретили сообщение о том. что промыш
ленность Ленинграда в целом выполняла мартовский 
план но выпуску 'валовой продукции на 110.7 про
цента, а план первого квартала 1947 года— на 108.7 
процента, что сотни ленинградских предприятий идут 
в рядах передовиков соревнования за достойную встре
чу 30-й годовщины Великого Октября.

Обращаясь к вам с этим письмом со стоанип на
ших газет— «Заря Востока» и «Ленинградская прав
да», рассказав о первых своих шагах в деле выполне
ния обязательств, принятых в ответ на ваше обра
щение. мы просим работников передовых предприятий 
Ленинграда поделиться опытом своей работы в подго
товке к славной Октябрьской годовщине.

Этот обмен опытом поможет нам лучше осу
ществлять стоящие перед нами задачи, еше ши
ре развернуть соревнование за достойную встречу 
30-й годовщины Великого Октября, еще сильнее крепить 
нерушимую дружбу грузинского .народа с великим 
русским пародом— старшим братом в могучей сталин
ской семье народе® Советского Союза.

Работники тбилисских предприятий: завод им. Кирова —  директор Я. Х В Е -  
Д Е Л И А Н И , секретарь партбюро К . Г О Г Л И Д З Е ,  слесари-сборщики И. П И РЦ -  
Х А Л А В А  и В. С В А Н И ; завод им. Димитрова— главный инженер Г. П И В О В А 
Р О В , парторг Ц К  В К П (б )  В. Г О Г Л И Д З Е ,  начальники цехов И. Х О Д А К  и 
В. Б У Т Х У З И ;  завод им. Орджоникидзе— директор М . К О Д У А , главный ин
женер Л . А Й В А З О В , токарь В. А М И Р Г У Л О В ;  завод им. 26 комиссаров— 
директор А. М Е Л А Д З Е ,  кузнец В. К О Р Д З А Д З Е ;  инструментальный завод— 
директор С. Х И Т А Р И Ш В И Л И . начальник цеха Е . Ц И Л И К И ; кожевенный 
завод №  1— директор Г. Х А З А Р А Д З Е ,  главный инженер Р. М А Н Д Е Н О В . на
чальник цеха Т. С А М С О Н А Д З Е ; авторемонтный завод— директор Г. К И К -  
Н А Д З Е . начальник цеха Ш , Ч И Н Ч А Р А Д З Е ;  шелкоткацкая фабрика— директор 
Е . Г А В Т А Д З Е ,  ткачихи-многостаночницы Е . М Е Х Р А Д З Е  и Е . У Р Т А Ш В И Л И .

Это — олин за самых 
молодых заводов Тбили
си. Создан он был зимой 
1942 года. Трудное было 
время, тяжело было раз
вертывать новое производстве, но завод 
быстро стал на ноги, занял достойное 
место среди предприятий столицы Со
ветской Грузии.

В прошлом году Тбилисский инстру
ментальный завод полностью завер
шил послевоенную перестройку своей 
работы. Сейчас у него свое четкое 
производственное лицо. В основном он 
.работает в помощь сельскому хозяй
ству. Ускорители для магнето тракто
ров и различные тракторные детали, 
среди которых —  шестерни и коробки 
скоростей, расходятся по всей стране. 
Заказы на них завод получает все в 
большем и большем количестве-

Важное место занимает на заводе 
и выпуск товаров широкого потребле
ния. Алюминиевая посуда различных 
видов с маркой завода пользуется 
широким спросом среди населения.

Работают на заводе инициативные, 
настойчивые люди. За два последних 
года они освоили выпуск 16 видов 

I продукции только для сельского хо
зяйства. Технологический процесс не
прерывно совершенствуется, выпуск 
продукции ускоряется и улучшается. 
Здесь любят повозиться с какой-ни
будь технической новинкой, найти 
оригинальное решение новой задачи и 
добиться должного производственного 
эффекта.

Пет поэтому ни1!его удивительного 
в том, что завод, ка/к только было

Новое на заводе
принято в ответ на обращение ленин
градцев обязательство выполнить го
довой план к 30-й годовщине Октя
бря,— решил в числе первых предприя
тий Тбилиси применить опыт работы 
по стахановскому наряду.

Март был первым месяцем работы 
по-новому.

Командиры завода подсчитали, что 
для того, чтобы итти на уровне вы
полнения принятого обязательства, за
вод должен взять курс на ежемесяч
ный выпуск валовой продукции в 
об’еме 600 тысяч рублей, начиная с 
1 апреля, при государственном плане—  
500 тысяч рублей в месяц.

Был составлен общезаводской план 
организационно - технических меро
приятий, призванных обеспечить на 
март новые темпы работы. Исходя из 
этого плана, каждый цех, каждая 
бригада, каждый рабочий стали полу
чать стахановские наряды.

Главное заключалось в осуществле
нии мер. обеспечивающих выполнение 
принятого обязательства.

Были усилены инструментальный и 
штамповочный цехи, от которых зави
сит ритмичная работа всего завода. 
Сюда перебросили ряд станков, луч
ших люден. Чтобы не отвлекать ра
ботников цеха от их основных обя
занностей. создали специальную груп
пу по ремонту штампов и приспособ
лений. Во всех пехах завода также

были выделены слесари-ремонтники, 
задача которых— непрерывно поддержи
вать оборудование в рабочем состоя
нии.

Большое значение имело примене
ние запасных штампов, а также 
внедрение нового технологического

Замечательно работает 
по стахановскому наряду 
кадровый рабочий этого 
же цеха тов. Нагерли- 
твили. Слесарь - сбор

щик тракторных деталей, он успеш
но осуществил мероприятие, запи
санное в наряде,—совмещение опера
ций. и теперь ежедневно выполняет 
не менее 3 норм-

— Итог марта нас порадовал,—го
ворит директор завода тов. Хитари-

процесса давки, заменившей на вы- * ШВИЛи.— Мы в ы п у с т и л и  продукции на 
пуске алюминиевой посуды исполь
зование многих дорогостоящих гатам-
1,овг; . , .  | идем на уровне выпуска продукции в

В январе на заводе ныло 1Ь раоо- размере 600 тысяч рублей. Это то. 
чих, не выполнявших норм. В Фев-

598 тысяч рублей— 108 процентов 
месячного плана. С 1 апреля уже

рале осталось 2. В марте отстающих 
не было, но курс был взят на даль
нейший рост производительности тру
да.

— Есть в нашем цехе молодой ра
бочий тов. Таталян, —  рассказывает 
начальник слесарпо - сборочного цеха 
тов. Цилики. —  Это— хороший токарь, 
нормы выполнял он в среднем на 120 
процентов. И тем не менее много 
времени у него пропадало даром—на 
разговоры, на ненужные хождения. В 
стахановском наряде мы ему так и 
написали: поднять производитель
ность труда за счет уплотнения рабо
чего времени. Было указано еше 
одно мероприятие—улучшить заточку 
резца. Стахановский наряд оказал на 
тов. Таталяна большое дисциплинирую
щее влияние. Вскоре вышла «молния», 
посвященная его успехам: выработку 
тов. Таталян довел до 2—2,5 нормы 
в день.

что нужно для ритмичного выполне
ния обязательства, взятого в ответ на 
призыв ленинградцев. Но работники 
завода по прежнему не удовлетворены 
достигнутым и продолжают изыски
вать новые возможности дальнейшего 
улучшения дела на производстве.

Стахановские наряды на апрель 
уже в действии в каждом пехе. Вы
полнение их подкрепляется еше одним 
новым ценным начинанием: десятки 
рабочих завода стали на предмайские 
стахановские вахты.

Начальник механического пеха 
тов. Руссо завел специальный жур
нал, куда записывает сведения о 
предмайских успехах рабочих. И та
ких записей только за последний ме
сяц сделано до 100.

А. Д Ж А Н А Ш В И Л И .

Марганец
сверх плана

Ч И А Т У Р А . (П о  телефону). На мар
ганцевых рудниках Чиатура— большой 
производственный под’ем. Успешно за- 
вершив первый квартал, коллектив гор
няков треста «Чиатурмарганец» с новой 
силой развертывает соревнование за 
достойную встречу 30-й годовщины 
Октября.

Впереди попрежиему идет рудник 
имени Орджоникидзе, коллектив кото
рого обязался выполнить годовой план 
к 7 ноября. Ежедневно рудник выдает 
десятки тони марганца сверх плана.

На апрель руководство рудника, как 
« в прошлом месяце, разработало гра
фик всех работ. Исходя из графика, 
составляются стахановские наряды к а ж 
дому участку, смене, бригаде, рабочему. 
Все мероприятия, записанные в стаха
новских нарядах, направлены к одной 
цели— обеспечить ведущей на руднике 
профессии очистника постоянный ши
рокий фронт работ, хорошо подготов
ленное рабочее место.

У ж е  второй месяц работает на руд
нике по стахановскому наряду знат
ный стахановец Чиатура очистннк Па
вел Миротадзе. Вместо 18 тонн по нор
ме и 24 тони по стахановскому наряду 
он выдает ежедневно до 36 тонн. Тов. 
Миротадзе обязался к 7 ноября выпол
нить две годовых нормы.

Мастера рекордных 
плавок

З Е С Т А Ф О Н И . (П о  телефону). На Зе . 
стафонском заводе ферросплавов имени 
Л . Берия стахановские наряды стали 
большим подспорьем в борьбе за успеш
ное выполнение обязательств, принятых в 
ответ на обращение ленинградцев.

Все бригады плавильного цеха уж е 
второй месяц работают по стахановским 
нарядам.

Бригада старшего плавильщика 
С. Перадзе по норме должна выплав
лять  ежедневно 14 тонн ферросплавов. 
По стахановскому наряду требуется 
выплавлять 16,7 тонны, а фактически 
бригада лает по 17— 18 тонн плавок 
высокого качества.

В  стахановском наряде бригады тов. 
Перадзе перечислены меры, обеспечива
ющие выполнение принятых обяза
тельств. Э то — быстрая загрузка печи 
шихтовым материалом. бесперебойная 
подача заранее отсортированной руды 
и т. д.

В электровозном
депо

Первым на Закавказской железной до
роге применил опыт работы по стаханов
скому наряду коллектив Тбилисского 
электровозного депо.

Стахановский наряд помог депо до
биться перелома в работе, ликвидировать 
имевшееся отставание и завершить пер
вый квартал со значительным перевы
полнением плановых заданий.

Вот как шла работа в депо в марте:
На совещании инженерно-технических 

работников детально был разобран каж 
дый пункт месячного плана с учетом 
максимальной механизации работ, пред
варительной организации рабочего места, 
подготовки приспособлений и инструмен
тов, а также лучшей расстановки рабо
чей силы.

Кажды й мастер-получил стахановский 
наряд по всем видам работ цеха. Этот 
наряд был расчленен подекадно между 
бригадами Главным в наряде было точ
ное указание мер, обеспечивающих вы 
полнение принятых обязательств.

Стахановский наряд на март мастеру 
И. Тюрину (под’емочный цех) предусмат
ривал по плану ремонт одного, а по 
обязательству— двух электровозов, по 
плану под’емки одного и по обязатель
ству— двух кузовов моторных вагонов 
днзельпоезда и т. д.

В числе мер, обеспечивающих выпол
нение этого наряда, значилось:

Под’емочный ремонт производить в 
межпоездное время, не выбивая электро
возов из графика, для чего заблаговре
менно подготовить обточенные и отре
монтированные колесные пары, буксовые 
наличники и т. д.

Д ля обеспечения бесперебойной рабо
ты прикрепить к под’емочному цеху 
электросварщика т. Гургенидзе.

Были н другие важные мероприятия, 
осуществление которых помогло кол
лективу мастера И. Тюрина успешно вы 
полнить стахановский наряд.

Второй квартал 
начат успешно

Значительно перевыполнив план пер
вого квартала, коллектив завода имени 
Димитрова— одного из крупнейших пред
приятий Грузии— с еше большим успе
хом развертывает работу с первых дней 
второго квартала.

Важнейшее задание, запланированное 
на апрель, выполнено заводом вместо 15 
к 7 апреля. В  соревновании за выполне
ние этого задания на первые места вы
шли коллективы цехов, где начальника
ми тт. Цхадая и Веретенников.

Заводской коллектив, продолжая со
ревнование, применяя в практике своей 
работы стахановские наряды, борется 
сейчас за досрочное выполнение апрель
ского плана.

В  ближайшие дни на заводе начнется 
подготовка к пересмотру норм. На осно
ве внедрения новых видов оснастки в 
цехах будет достигнут дальнейший рост 
производительности труда н снижена 
трудоемкость выпускаемой продукции.

Соревнование
шахтеров

Т К И Б У Л И . (Н аш  корр.). В  Ткибули 
развертывается соревнование шахтных 
участков. В основе этого соревнования 
— работа по стахановским нарядам. Впе
реди -г участки, которыми руководят 
тт. Шотадзе, Наннкашвили и Панчули- 
дзе. Ежедневно они выдают десятки 
тонн угля  сверх плана.

В  результате работы по стахановско
му наряду, ряд участков за последние 
дни начал успешно справляться с вы 
полнением заданий.

На шахте имени Сталина в марте 
отставал второй участок (начальник 
т. Цицхвая). С апреля, начав работать 
по наряду, участок работает хорошо. 
План за 10 дней апреля перевыполнен. 
Суточные задания 7 и 8 апреля уча 
сток выполнил в среднем на 120 про. 
центов.

Значительно улучш ил свою работу 
в апреле и второй участок шахты име
ни Ленина (начальник участка тов. 
Цирекидзе).



В Совете Министров 
Иностранных Дел

О К О Н Ч А Н И Е .

Попытки ревизии территориальных 
решений Потсдамской конференции

Д. Маршалл попытался взять под 
©омиение решение Потсдамской конфе
ренции о польско-германсьой границе. 
Оп сослался на «противоречия», кото
рые якобы имеются между русским и 
английским текстами соглашения. Да
лее, он заявил, что Генералиеешгус 
И. В. Сталин на Потсдамской конфе
ренции. в ответ на предложение —  не 
устанавливать польскую гражданскую 
администрацию на землях, отходящих 
пт Германии на востоке, сказал, что 
Советская Армия не могла заниматься 
учреждением местной адмиииотрашш 
на этих землях и что это дело было 
предоставлено полякам.

3. Ьевин признал, что в Потсдаме 
оп дал согласие на принятое конферен
цией решение о польско-германской 
границе. К этому он добавил, что «при
был на конференцию на поздней ста
дии и должен был ознакомиться с ее 
работой на-ходу».

В связи с замечанием Маршалла, 
В. М. Молотов заявил, что советская 
делегация не видит никаких расхож
дений между русским и английским 
текстами соглашения. Он напомнил,
что Труман, вернувшись с Потсдамской 
конференции, сделал следующее заяв
ление: «Территория, которой будут
управлять поляки, даст возможность 
Польше лучше поддержать существова
ние населения. Она даст возможность 
лучше оборонять границу между Поль
шей и Германией. Населенная поляка
ми. она приведет к созданию более
однородной нации». В. М. Молотое
сказал, что это заявление дает пра
вильное толкование решения Потсдам
ской конференции в том смысле, что

в Потсдаме была окончательно установ
лена граница между Польшей и Гер
манией. В. М. Молотов напомнил так
же, что французское правительство да
ло аналогичное толкование решения 
Потсдамской конференции о польско- 
германской границе. —  Разумеется.—  
сказал он.— никто не оспаривает того, 
что Мирная конференция должна офор
мить эго решение. Но, правительства, 
участвовавшие в Потсдамской конфе
ренции. связаны этим решением.

В. М. Молотов выразил удовлетво
рение тем, что Д. Маршалл при
вел заявление Генералиссимуса 
И. В. Сталина, сделанное им на Потс
дамской конференции. Это заявление 
точно отображало положение, сложив
шееся в то время в Польше, и оно на
ходится в полном соответствии с тем, 
что было решено конференцией. В за
ключение В. М- Молотов еще раз отме
тил, что переселение почти 6 миллио
нов немцев и около 5 миллионов поля
ков в связи с изменением польско-гер
манской границы, произведенным в 
Потсдаме, нельзя об'яснить какой-либо 
разницей в английском и русском текс
тах постановления. Это переселение 
обгоняется тем, что на Потсдамской 
конференции было принято окончатель
ное решение, которое затем и было 
выполнено.

Ж. Бидо еще раз подтвердил, что 
французское правительство присоедини
лось к решению Потсдамской конфе-- 
реншги о восточной границе Германии. 
Он при этом настаивал на том. чтобы 
проблема германских гранил рассмат
ривалась как одно пёлое. (ТАСС).

Заседание 10 апреля
Председательствовал Д. Маршалл.
Продолжалось обсуждение основных 

директив по подготовке германского мир
ного договора, включая вопросы о гра
ницах.

Па предыдущих заседаниях Мини
стры обсуждали вопросы, связанные с 
подготовкой германского мирного дого
вора. в частности, вопрос об уровне 
германской промышленности и репара
циях. вопрос о создании германских 
нейтральных административных депар
таментов. о форме и об'еме временной 
политической организации Германии.

Как известно, делегации США. СССР, 
п Великобритании согласились с тем, 
чтобы поручить Контрольному Совету в 
кратчайший срок в качестве первого 
шага к образованию временного герман
ского правительства учредить в соответ
ствии с решением Потсдамской конфе
ренции нейтральные германские адми
нистративные департаменты по финан
сам. промышленности, транспорту, ком
муникациям. внешней торговле, а так
же по продовольствию и сельскому хо
зяйству.

Не согласованным остается водгрос о 
руководстве этими департаментами.

Французская делегация считает, что 
каждый департамент должен находиться 
под руководством германского исполни
тельного комитета, состоящего из пред
ставителей различных земель, предсе
датель которого будет иметь исполни
тельную власть для выполнения реше
ний. принятых большинством комитета.

Как известно, такая организация ру
ководства департаментами не соответ
ствует Потсдамским решениям.

Советская делегация высказалась за 
то, чтобы при разграничении полномо
чий между германским временным 
центральным правительством и прави
тельствами земель (областей) исходить 
из необходимости ликвидации гитлеров
ской централизации государственного 
управления, которая уничтожила ландта
ги и автономное управление земель. 
Должна быть восстановлена существо
вавшая до нацистского режима децент
рализация управления с ландтагами и 
двумя обшегерманскимп палатами При 
этом советская делегация предложила, 
чтобы было создано такое временное 
германское правительство. которое, 
обеспечивая политическое и экономиче
ское единство Германии, могло бы вместе 
с тем взять на себя ответственность за 
выполнение Германией обязательств пе
ред союзными государствами.

Накануне Совет Министров обсудил 
доклад своих Заместителей по Германии 
относительно взглядов на вопросы гер
манского мирного договора правительств 
соседних с Германией союзных госу
дарств и других жсокюных государств, 
участвовавших Доими вооруженными 
силами в борьбе против Германии. Затем 
Министры сделали заявления по вопро
сам восточной границы Германии.

На заседании 10 апреля Совет Мини
стров приступил к обсуждению западной 
границы Германии, вопросов Рура. Рейн
ской области. Саара. С заявлениями по 
этим вопросам выступили Ж. Бидо, 
Э. Бевип и Д. Маршалл.

На заседавши 11 апреля выступит с 
заявлением по этим вопросам глава со
ветской делегации В. М. Молотов.

(ТАСС).

В  Совете 
Безопасности

НЬЮ-ПОРК, 10 апреля. (ТАСС). На 
состоявшемся вчера заседании Совет 
Безопасности закончил обсуждение ан
глийской резолюция, рекомендующей 
Англии п Албании немедленно пере
дать спор по поводу инцидентов в 
проливе Корфу на рассмотрение Меж
дународного суда.

Выступивший на заседании албанский 
представитель Капо настоятельно при
зывал отклонить резолюцию. Он зая
вил, что при помощи своего предложе
ния Но передаче вопроса на рассмо
трение Международного суда Англия 
пытается узаконить выдвинутое ею 
претив Албании обвинение. Капо опро
сил, почему Албания после всех 
жертв, понесенных ею во время вой
ны, должна оказаться жертвой Ан
глия. Он заявил, что было бы пре
ступно играть с честью и достоин
ством албанского народа, который хо
чет только дружеских отношений со 
всеми странами.

Делегат Австралии Ходжсон поддер
жал английскую резолюцию.

Делегат СССР Громыко повторил, 
что необоснованное обвинение против 
Албании вызвано враждебностью Ан
глии к ней. Громыко напомнил, что 
некоторые делегаты выступали против 
постановки в Совете Безопясности во
проса об инциденте и проливе Корфу, 
я их точка зрения соответствовала по
зиции, которую Советский Союз зани
мал с самого начала. В настоящее вре
мя Советский Союз более чем когда- 
либо убежден в том. что вопрос не 
должен был подниматься перед Сове
том. Одгн ако  некоторые делегаты не 
считают необходимым установить фак
ты, прежде чем обвинять Албанию. В 
заключение Громыко заявил, что ан
глийская резолюция неприемлема.

Председательствующий в Совете Го 
Тай-пи. выступивший в качестве де
легата Китая, утверждал, что англи
чане поступили правильно, передав 
вопрос на рассмотрение Совета Безопас
ности. Го Тай-пи поддержал предло
жение передать в настоящее время во
прос на рассмотрение Международного 
суда.

Совет принял английскую резолю
цию голосами 8 членов.

Наступление греческих 
правительственных войск 

против партизан
АФИНЫ. 10 апреля. (ТАСС). Вче

ра на рассвете началось «генеральное 
наступление» правительственных
войск против демократической армии 
Грепии. В операциях широко исполь
зуются военно-морской флот и авиа
ция. Па территорию, контролируемую 
партизанами, с самолетов сброшены 
тысячи листовок с обращением коман
дующего сухопутных сил, участвую
щих в операциях, генерала , Яджиса- 
В обращении, между прочим, говорит
ся, что жители не должны выходить 
из своих домов и «что все, кто бу
дет появляться на дорогах или на по
лях. будут уничтожаться, независимо 
от пола и возраста».

На пресс-конференпии в Волосе 
Яджис заявил, что. кроме фугасных ! 
бомб, авиапия применяет ракетные : 
снаряды. Особенно активно, сказал 
он, авиапия действовала в районе 
высот Невруполи, где партизаны 
оказывают упорное сопротивление.

Морской атташе США атмирал Ота- 
кеяберг совместно с высшими офице
рами греческого морского флота и ми
нистром Венизелосом наблюдал за на
чалом операций с борта минного 
тральщика.

О гпЯетпы  н а  в<г/фосЫ ш ипапуе.геи
И С Л А Н Д И Я  И Г Р Е Н Л А Н Д И Я

Недавно член палаты представителей 
С Ш А  республиканец Гирхардт внес в 
конгресс весьма необычный законо
проект. Он предусматривает предоста
вление президенту Соединенных Ш та 
тов полномочий предложить Исланд
ской республике стать 49-м штатом 
С Ш А , а такж е вести переговоры о по
купке принадлежащего Дании острова 
Г  ренландии.

Исландия— одна из самых молодых 
республик земного шара. Д о  второй 
мировой войны Исландия находилась в 
унии*) с Данией. В  1941 году, ввиду 
оккупации Дании гитлеровской Герма- 
вшей, исландский парламент вьгнес ре
шение о расторжении уния с Данией. 
Проведенное в мае 1944 года всенарод
ное голосование по этому вопросу вы
сказалось за отмену унии, за полное 
отделение от Дании и провозглашение 
республики. В  настоящее время эта мо
лодая республика вновь стоит перед 
угрозой посягательства на ее свободу 
и независимость.

Исландии— второй по величине (после 
Великобритании) остров Европы— слабо 
развитая страна. Главные источники су
ществования немногочисленного населе
ния (112 тыс. человек)— рыболовство и 
овцеводство. Исландия не имеет ни ар
мии, ни военно-морского флота. О тсут
ствую т железные дороги. Сообщение 
между населенными пунктами поддер
живается либо морем, либо по колес
ным дорогам, частично приспособлен
ным к автомобильному транспорту.

Исландия, однако, имеет первостепен
ное стратегическое значение. Располо
женная в северной части Атлантическо
го океана, на пути между Англией к 
С Ш А , Исландия может играть важную  
роль во время войны.

В  июле 1941 года Исландия, учиты
вая условия войны протпз гитлеровской 
Германии, согласилась предоставить 
С Ш А  базы на своей территории, с тем, 
чтобы они были ликвидированы после 
окончания войны. В  свое время покой
ный президент Рузвельт заверил ис
ландское правительство в том, что 
Америка выполнит это обязательство 
через 6 месяцев после окончания войны.

Однако это обязательство остается 
невыполненным. Американские базы н 
войска и по сей день находятся в Ис
ландии.

*) Уния— об’единение двух государств 
или общим монархическим главой (лич
ная уния) или некоторыми общими ор
ганами (реальная уния).

* * *
В О С П Р О С  Ч И Т А Т Е Л Я  

тов. К . Г О Г И Е В А .
•йг

Проект Гирхардта вызвал в Ислан
дии возмущение. Исландское правитель
ство официально заявило о неприемле
мости подобного предложения.

★ * *
Среди об’ектов экспансионистских

'вожделений империалистических кругов 
С Ш А  уж е давно находится и Гренлан
дия.

Гренландия тоже имеет большое стра
тегическое значение. Этот величайший в 
мире остров (2.170 тыс. кв. км.) распо
ложен в северной части Атлантическо
го океана, на морских путях между 
С Ш А  н Англией.

Егпе в 60-х годах прошлого столетия 
американцы выдвигали проект покупки 
Гренландии. В  последующие годы 
«гренландская проблема» обсуждалась 
в С Ш А  неоднократно.

Гренландия— крайне отсталый в  эко
номическом отношении уголок на зем
ном шаре. Ш есть  седьмых территории 
страны покрыто вечным ледяным по
кровом. Население острова— эскимосы 
(17,7 тыс. чел.)-» занимает лишь узкую  
полоску побережья, свободную от 
льдов. Основное занятие эскимосов—  
морской промысел, рыболовство, охота.

В  1941 году, в целях охраны своих 
коммуникаций, С Ш А  заключили с Дани
ей так называемый «Гренландский трак
тат». П о  этому трактату С Ш А  полу
чили временный протекторат над Грен
ландией и право постройки на остро
ве военных авиабаз и других оборо
нительных сооружений. Несмотря на 
свое обязательство покинуть Грен

ландию, как только фашистская 
угроза миру будет ликвидирована, 
американцы до сих пор не только не 
принимают мер к эвакуации своих 
войск, но даже предприняли ряд новых 
мероприятий по «освоению» Гренлан
дии. Весной прошлого года в гренланд
ских водах были проведены крупные 
маневры военно-морского флота С Ш А . 
Осенью там происходили учения аме
риканских подводных лодок.

П о  этому поводу датская газета «По- 
литикен» писала: «Эти маневры являю т
ся признаком того, что большой воен
но-политический' интерес к «северо-по- 
лярному фронту», который проявлялся 
во время последней войны, не умень
шился после ее окончания».

Американский журнал «Тайм» недав
но выступил с заявлением, что «насту
пил удобный момент для того, чтобы 
купить у  Дании Гренландию». П оэтом у 
поводу датская газета «Экстраблалет» 
писала: «М ысль, выдвинутая здесь, яв
ляется выражением самой циничной им
периалистической и великодержавной 
политики, какую  .вообще можно себе 
представить. Она исходит чз того, что 
великая держава просто может при
сваивать себе все, что ей угодно, поль
зуясь  бедностью и военным' бессилием 
малого государства».

Общеизвестно, что американские им
периалисты весьма неумело маскируют 
свои агрессивные планы. Лозунги, 
вроде «зашиты Америки с Севера», вы 
глядят крайне неубедительно, стоит 
лишь взглянуть на обыкновенную гео-' 
графическую карту. За  подобными ло
зунгами скрывается хорошо известная 
программа ус+аиовления мирового гос
подства американского монополистиче
ского капитала, распространения сто гос
подства на районы, не имеющие ни ма
лейшего отношения к обороне Соеди
ненных Ш татов, но зато имеющие 
самое непосредственное отношение 
к  обороне других государств. Ха
рактерно в связи с этим следующее 
высказывание американского журнала 
«Форейн эф ф еро: «Соединенным Ш та
там следует стремиться к такой пози
ции, чтобы иметь возможность господ
ствовать над Старым Светом. Поэтому 
американские базы в Исландии и Грен
ландии более важны для Соединенных 
Ш татов, чем союзы с Англией и Со
ветским Союзом».

Подобная «политика силы», естествен
но, не может не вызвать тревоги у ми
ролюбивых народов мира.

3. яшвили.

Заявление польского правительства 
по поводу западных земель Польши
ВАРШАВА.-10 апреля. (ТА0С). Се

годня министр иностранных дел Поль
ской республики Модзелевский созвал 
пресс-ковференпию. на которой огласил 
официальное заявление польского пра
вительства по поводу обсуждения на 
Московской конференции вопроса о 
польских западных границах- В заявле
нии говорится:

«Польское правительство считает во
прос о западных границах Польши окон
чательно решенным согласно постанов
лениям. принятым в Ялте и Потсдаме, а 
также заключенным, на основании Потс
дамских постановлений, договорам отно
сительно переселения немцев. Этот 
Принцип польского правительства опи
рается на волю всего польского народа. 
Эту свою волю польский народ ярко вы
разил. приложив огромные усилия к 
делу освоения и заселения западных зе
мель.

Невиданные в истории темпы заселе
ния этих земель и воссоединения их с 
родиной являются обтим доказатель
ством того, что Потсдамское решение от
носительно западных границ Польши 
было правильным, справедливым, отве
чающим принципам строительства мира 
в Европе.

Всякие попытки нарушить это спра
ведливое и мирное разрешение помогут 
только тем элементам, которые не жела
ют стабилизации отношений в Европе, а 
прежде всего,— тем яемепким кругам, 
которые уже сегодня думают о новой 
агрессии.

Принимая во внимание вышеуказан
ное. польское правительство категори
чески возражает против предложений, 
выдвинутых на Московской конференции 
9 апреля с. г. государственным секрета
рем США г-ном Маршаллом».

Как известно, сказал Мо.гзслевский, 
г-н Маршалл выдвинул вчера предложе
ние. содержание которого нельзя рассма
тривать иначе, как попытку подвергнуть 
ревизии нынешние границы Польши*

В связи с этим, говорит Модзелевский, 
я хочу осветить те права, в соответ
ствии с которыми западные земли были 
переданы Польше.

Прежде всего это Ялтинские и Потс
дамские решения, указывающие на не
обходимость существенного приращения 
польских территорий на западе, кроме 
того, соглашения, принятые на основе 
Потсдамских решений между Польшей и 
союзными странами, о переселении не
мецкого населения на запад.

В настоящее время на западных зем
лях Польши проживает пять миллионов 
поляков, т. е. столько, сколько можно 
было поселить на западных землях, 
принимая во внимание военные разру
шения. Дальнейшее заселение этих 
земель может проводиться только по 
мере их экономического восстановления. 
Польша уже вложила в восстановление 
западных земель более 600 миллионов 
долларов. В эту сумму входит помощь, 
полученная из-за границы, в том числе 
от ЮНФРА.

С точки зрения морального права, 
это —  земли, которые принадлежат 
Польше и без которых не может суще
ствовать независимая Польша.

Когда читаешь заявление Маршалла, 
говорит Модзелевский. в ием не нахо
дишь ссылок ни на решения Ялтинской 
конференции, ни на Потсдамскую кон
ференцию. ни на моральные и практи
ческие результаты тех же решений. В 
нем имеются лишь аргументы, говоря
щие о немецких нуждах. Как известно, 
в Ялте и Потсдаме много говорилось об 
этих нуждах, но превалировало то. что 
Польшу считали вдохновительницей 
мира. Теперь, кажется, немпы заняли 
эту позицию.

Комментируя заявление Маршалла о 
том, что переход западных земель Поль
ши в руки Польского государства на
носит якобы существенный удар по не
мецкой экономике. Модзелевский. ссы
лаясь на немецкие статистические ис
точники, указывает, что в общем балан
се западные территории, ныне присоеди
ненные к Польше, составляли в Герма
нии по зерну 3.2 процента, по карто
фелю— 2,5 процента, по свиньям— 4,5 
процента.

Отмечая, что в 1909 г. Германия по
крывала своим зерном 80 процентов 
своих нужд, а в 1939 году —  85 про
центов, Модзелевский указывает, что

разрешение продовольственной проблемы 
Германии лежит в первую очередь в про
ведении земельной реформы и исполь
зовании других земель. В одной Вестфа
лии. говорит он. 207 помещиков вла
деют 213 тысячами га земли. Такое же 
положение я в других провинциях. Уже 
эти цифры, говорит Модзелевский. пока
зывают. что можно найти методы для 
разрешения этого вопроса.

Такие выступления, как выступление 
• Маршалла, скорее способствуют росту 
аппетитов в Германии.

Недавно, говорит Модзелевский. 7 Фев
раля. местное правительство Гессена 
(американская зона оккупации) приняло 
решение, в котором указывается, что 
немцы никогда не признают новых гра
ниц. Чтобы существовать, они должны 
иметь все земли, какие они имели до 
1937 г. Есть голоса, говорит Модзелев- 
ский, которые требуют присоединения к 
Германии даже польского города Позна
ни. Поэтому странным является заявле
ние Маршалла, что надо поддерживать 
демократические круги в Германии и в 
то же время выставление требований о 
ревизии польских гранип.

Настоящие демократы Германии, го
ворит Модзелевский. хотя и робко, но 
высказываются за нынешние границы 
Германии. Пользуясь случаем, говорит 
Модзелевский я хочу поблагодарить ми
нистра Молотова за его поддержку поль
ских границ на Московской конферен
ции. а также министра Бидо и выразить 
удивление, что г-н Бевин нашел нужным 
в своем выступлении сослаться на точку 
зрения Черчилля, когда оя говорил, 
что после первой мировой войны поляки 
слишком далеко ушли на восток, а те
перь— на запад-

Отвечая на вопросы. Модзелевский 
заявил, что осуществление идей, выска
занных г-ном Маршаллом, означало бы 
утерю Польшей политической и эконо
мической независимости.

На вопрос, какую точку зрения зани
мал Бевин на Потсдамской конференции, 
Модзелевский заявил, что в первой фа
зе г-н Бевин являлся наблюдателей а 
во второй фазе но сразу дал себя убе
дить, что новые польские гранипы явля
ются правильными. Однако после того, 
как решение было принято. Бевин зая
вил. что то. что Англия дает, она дает 
всерьез. По мнению, высказанному Бови
ной, польские границы на Одере и Ней
се являются окончательными, а на Мир
ней конференции это решение должно 
быть подвергнуто формальному утверж
дению. Именно так рекомендовалось 
понимать формулировку, что земли отда
ются под польскую администрацию.

Американская делегация, говорит 
Модзелевский. была второй 'делегацией, 
которая согласилась на наши Гранины, 
Когда г-н Трумэн читал решение, он за
явил. чт» формулировку «польская ад
министрация» следует понимать приня
той из формальных соображений, так 
как окончательная формулировка долж
на быть дана Мирной конференцией. 
Вот почему, говорит Модзелевский. не 
только в наших умах, но и в умах ос
тальных участников Конференции фор
мулировки, принятые на Потсдамской 
конференции по вопросу о польских гра
ницах, считаются окончательными и не 
подлежащими никакой ревизии. Надо 
сказать, говорит он. что по этому поводу 
было на конференциях очень много раз
говоров. так что это не было решением, 
принятым под горячую руку, а было 
принято после глубоких размышлений. 
На вопрос, будет ли в дальнейшем про
водиться выселение немцев с территории 
Польши в Германию. Модзелевский от
ветил утвердительно.

В ответ на вопрос, каков вклад поль
ских западных земель в мировую эко
номику, Модзелевский заявил, что Поль
ша вывозит уже сейчас уголь, цинк, 
цемент, химические продукты, стекло и 
Другие товары. Не вывозит она сельско
хозяйственных продуктов, а сама их 
покупает. Сейчас ведутся переговоры с 
советской зоной оккупации Германии об 
обмене товарами.

Если говорить о помощи для восста
новления хозяйства западных земель, 
то надо иметь в виду помощь для всей 
Польши, ибо западные земли и вся ос
тальная Польша составляют единое це
лое хозяйство.

Четвертый Государственный 
Военный Заем

О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А  

3-го тиража выигрышей

Тираж состоялся 15 и 16 марта 1943? 
года в гор. Вильнюс.

1 -И 1 и !
2 X ^  <21 „ 5 Ь *  * <2 I  «

200 |071207 34*) 1000
1000 071421 1— 50 200
1000 07)443 33*) 1000 
1000 07-796 41*) 1000

200 071993 1— 50 200
1000 |072032 18*) 1000 
1000 072132 13*) 1000
1000 072161 24*) 1000 
500 072333 42*) 1000

10000 ,072346 09*) 5000 
1000 072373 1— 50 200
5000 |072626 1— 50 200

500 072770 1— 50 500
1000 072835 17*) 1000 
5000 072864 39*) 1000 
1000 !072946 15*) 1000 
Ю00 Ю73031 1— 50 .500
1000 073243 22*) 1000 
Ю00 1073660 18*) 1000
500 ,073572 05*) 5000 

10000 073639 28*) 1000 
1000 07.3698 01*) 1000
1000 073777 33*) 1000 

500 '073971 18*) 1000
1000 074014 32*) 1(Ю0 
1000 ,074323 1— 50 500
1000 1074327 1— 50 200

10000 ! 0743,3.5 I— 50 200
200 074337 28*) 1000

1000 ,074343 23*) 5000 
1000 , 0< 4514 1— .50 200

10000 10/ 4.527 29*) 1000 
200 0/4783 1— 50 200

1000 074835 1— 50 200
1000 0/4888 1— 50 500
1000 074902 43*) 1000 
500 075082 21*) 1000 
500 075189 05*) ЮОО

1000 075330 1— 50 200
50000 075386 1— 30 200

1000 07.5500 37*) 1000 
1000 075,604 1— 50 500
1000 075620 18*) 1000 
1000 075823 1— 50 500
1000 075881 09*) 5000

500 075972 1— 50 200
500 076128 48*) 1000 
200 076153 32*) ЮОО 

1000 076280 I I * )  ЮОО 
500 076305 17*) Ю00 

1000 076514 10*) ЮОО 
5000 076746 1— 50 200
1000 076874 04*) ЮОО 
200 076949 Ю *) Ю00 

1000 , 077169 43*) Ю00
200 077234 1— 50 500
200 077250 28*) ЮОО 
500 .077346 01*) 5000 
200 | 077434 03*) 5000 

1000 077445 10*) ЮОО 
ЮОО 077600 02*) ЮОО 
1000 07764! 50*) 1000 
200 077794 16*) 1000

1000 077813 45*) 1000 
ЮОО 077828 12*) Ю00 
ЮОО 077867 1— 50 200

200 077909 1— 50 200
200 077975 24*) 1000 

1000 078099 19*) 25000 
1000 ,078153 47*) 1000 
1000 1078317 09*) 1000 
1000 078339 1— 50 200
ЮОО [078405 01*) 25000 
ЮОО 078422 1— 50 500
1000 078453 19*) 1000 

200 1078520 Ю *) 10000

060215 1-50 
060293 44*) 
060693 10*)
061259 04*) 
061457 1— 50 
061508 46*) 
061920 42*) 
061940 45*) 
062133 1— 50 
062251 31*) 
062401 19*)
062423 44*) 
062614 1— 50 
062665 09*1
062685 27*1
062686 16*) 
062702 38*) 
062741 33*) 
062804 49*) 
062934 1— 50 
063252 16*) 
063320 42*) 
063549 42*) 
063561 1— 50 
063774 18*)
063860 20*) 
064608 I I * )  
064727 47*) 
064883 1— 50 
065179 37*) 
065195 04*) 
065500 32*) 
065519 1— 50 
065686 37*) 
065790 15*) 
065902 46*) 
065944 1— 50 
066002 1— 50 
066053 13*) 
066056 41*) 
066419 09*) 
066448 34*) 
066463 24*) 
066637 36*) 
066678 31*) 
066738 1— 50 
066859 1— 50 
066874 1— 25 
067094 16*) 
067311 1— 50 
067709 34*) 
067851 48*)
067997 03*) 
068033 1— 50 
068038 09*) 
068066 1— 50 
068113 1— 50 
068392 1— 50 
068416 1— .50 
068540 07*) 
068870 18*) 
068881 29*) 
068939 1— 50 
068975 30*) 
069007 40*) 
069040 22*) 
069051 1— 50 
065120 1— 50 
069241 21*) 
069485 18*) 
069608 04*) 
069746 28*) 
069929 41*) 
069992 10*) 
070094 49*) 
070297 1— 50 
070410 17*) 
070487 03*) 
070583 01*) 
070775 37*) 
070800 1— 50 
070860 34*) 
070865 42*) 
070917 36*) 
070927 04*) 
071026 1— 50

* ) На остальные 49 номеров облигаций 
этой серии выпали выигрыши по 200 
рублей.

Председатель комиссии по прове
дению тиража выигрышей— 
Заместитель Председателя Сове
та Министров Литовской С С Р

Н Ю Н К А  В . Ю . 
Ответственный секретарь комиссии 

К А Л У Г И Н А  Е.  Н.

* * * *  ♦ ♦ » ♦ ♦♦♦ ♦ ♦ •
И. а. ответственного редантора

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

ЮОО 07А5.56 1— 50 200
1000 078629 49*) 1000
ЮОО 079108 1-50 500
1000 079113 1— 50 200

200 079147 1— 50 200
1000 079254 1— 50 200
ЮОО 079361 30*) ЮОО
1000 079567 12*) ЮОО

079863 48*) 50001000 079927 24*) 1000
200 079931 1— 50 500

Доклады и лекции
*  В городском парткабинете им. Л . Кеиховелн 

ТК КП (б) Грузин: сегодня, в 8 часов вечера, для 
пропагандистов кружков во изучению истории 
ВКП<6) состоится вводная лекция к семинарскому 
занятию на тему. «Работа В. И. Ленина «Материа
лизм и 9мпириокрмтинизм». Лекторы— на груз. яз. • 
Ш. Бчпалзе, на русск. яз. проф. Г. Азатян. В  7 ча
сов вечера, для молодежи состоится лекпия тов. 
Нолянис на тему: «Жизнь н деятельность В . И.
Ленина».

ГО С. Д Р А М . Т Е А Т Р  
нм А. С. Г Р И Б О Е Д О В А  

12 и 13 апреля, ди. н веч.
З А  Т Е Х .  К Т О  В  М О РЕ1 

14, 15 и 16 апреля
Т А Р Т Ю Ф  

17 и 18 апреля
М Е Щ А Н Е  

Начало лнрвн спект. в 12 ч дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

ГО С . А Р М Я Н С К И Й  Т Е А Т Р  
(пл. Ш аумяна. 8)

С  12 атереля с. г. спектакли, посвя
щенные 35-летию со дня смерти 

Г. Сундукяна.
12 апреля

Х А Т А Б А Л А
13 апреля, днем

Х А Т А Б А Л А  
Начало в 12 час. дня.

13 апреля
Р А З О Р Е Н Н Ы Й  О Ч А Г  

Начало веч. спект. в 8 час. вечера.

Т Б И Л И С С К И Й  ГО С. Н И Р К  
(пл. Героев Советского Союза). 

Сегодня и ежедневно 
по разнообразной программе
Продолжение г а с т р о л е й  
азербайджанского циркового 

) коллектива
Азербайджанский Т О Й

У частвует весь состав коллектива 
(народное представление), 

а такж е выступление лучших мастеров 
циркового искусства 

Артисты: братья А Г А Е В Ы —  
молла Насрэддин и Баглул  денанде 

(муз. буффонада)
Т Р И  сестры «Ю лд уз»—

Сона. Гю льназ и Шефнга 
(проволока).

Артистка Самедова (к а учу к ), арт. 
Мирзоев и М . Манучанов 

(силовые акробаты), 
и ряд других номеров.

Начало представлен, в 8 ч. 30 м. веч. 
Кассы  открыты с 12 час. дня 

В  воскресенье Д В А  дневных пред
ставления с участием лучших 

артистов цирка.
Начало дневных представлений: 
1-го в 12 ч. дня, 2 го— в 3 ч. дня. 

Кассы  открыты с 10 ч. 30 м. утра.
П о  вторникам: 15, 22 и 29 апреля—  

выходные дни, цирк не работает.

ГО С . Т Е А Т Р  Ю Н О Г О  З Р И Т Е Л Я  
им- Л . М . К А Г А Н О В И Ч А

В  театре кукол 
73 апреля в 11 час. 30 мин. утре 

и 1 час дня
П О  Щ У Ч Ь Е М У  В Е Л Е Н И Ю

В  3 часа дня
Т Р И  П О Р О С Е Н К А

Г Р У З .  ГО С . Ф И Л А Р М О Н И Я  
Зал эстрады

(Плехановский пр., 123)
12 и 13 апреля

Солисты Армфилармонии 
Исполнительница армянских, азер
байджанских и грузинских песен 

Сурия К А Д Ж А Р  
Сергей Сергеев (тэри)
Ерем Арустамян (кяманча)

Седа Сергеева (рояль)
Завен Тадриян (бубен)
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются.

Гр. Арсен Ильич М А М А М Т АВРИ Ш ВИ Л  И,
проживающий по Морской ул. №  17, возбудил 
дело о разводе гражданкой Тамарой Семенов
ной М А М А М Т АВРИ Ш ВИ Л И . проживающей 
там же. Дело подлежит рассмотрению в нар
суде 1-го участка района им 26 комиссаров 
г. Тбилиси.

И Н С Т И Т У Т  К Л И Н И Ч Е С К О Й  
И  Э К С П Е Р И М Е Н Т А Л Ь Н О Й  

К А Р Д И О Л О Г И И  
Академии наук Грузинской С С Р

об’являет К О Н К У Р С  на замещение 
вакантных должностей: зав. экспери
ментальным отделом— доктор биоло
гических или меднаук. зав. микробио
логической лабораторией —  доктор 
меднаук, зав лабораторией клиниче
ской биохимии— док тог биологиче
ски^ или медицинских наук, старший 
научный сотрудник эксперименталь
ного отдела— доктор биологических 
или меднаук.

Заявления с документами соответ
ственно положению о конкурсах, на
правлять на имя директора института 
кардиологии Академии наук Грузин
ской С С Р  по адресу: г. Тбилиси, 

Плехановский пр., 60
В  конкурсе могут принимать уча

стие и кандидаты наук, но с доста
точным стажем и количеством печат
ных трудов.

Срок подачи заявления О Д И Н  ме
сяц со дня опубликования об’явления.

С Т А Д И О Н  « Д И Н А М О »  
им. Л . П . Б Е Р И Я

Уя. Борьбы. 2. Тел. 3-21-62.
Ф У Т Б О Л  

13 А П Р Е Л Я  состоится товарище
ская встреча между командами: 
«Динамо» (Ленинград) мастера н II 
«Локомотив» (Тбилиси) мастера.

Начало матча  в  5 час. вечера. У

г р у з ~ п о л и Т е х н и ч е с к и й  ' \
И Н С Т И Т У Т  нм. С. М . К И Р О В А  ( 

об ’являет, что 25 апреля, в 13 чао., 
в физической аудитории (Учебный 
переул., 2/4) на об’единенном от
крытом заседании Ученых советов 
механического и химико-технологи
ческого факультетов института со

стоится публичная зашита диссер
тации па соискание ученой степени 
кандидата технических наук инже
нером Кекелидзе Михаилом Алексе
евичем.

Тема диссертации: «Изучение ме
таллургических свойств карбонат
ных марганцевых руд».

Официальные оппоненты: член-
корреспондент Академии наук Гр у 
зинской С С Р  заслуженный деятель 
науки и техники профессор Г П И  
Гедеванишвили Г. К . и старший на
учный сотрудник института метал
ла н> горного дела Академии наук 
Грузинской С С Р , кандидат техни
ческих наук Г. Ш . Микеладзе.

С диссертацией можно ознако
миться в библиотеке института 
(Учебный пер., 2/4), ежедневно с 
10 час. утра до 17 час. 30 мин.

Дирекция ГП И .

М. С. Гомелаури с семьей извещает о 
мужа Георгия Соломоновича Гомелаури. 
патах, ежедн., в 7 часов вечера, яа 
Иорский переулок, 6 (район им 26 коми 

  Вынос 14 апреля, в 5 часоь веч*

Коллектив ателье «Мкер;.втл комуна» извещает 
о смерти Хачик» Шабоевкч» Марлояна. Гражл. 

панихида 13 апреля, в 7 ч>сов вечера, иа 
к« —  улипа Горького. 16. Вынос 14 апреля, в 

5 ч. 30 м. вечера, на Кукинское кладбище.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  я И З Д А Т Е Л Ь С Т В А : Тбялясн, пр. Руставели. 36. Т Е Л Е Ф О Н Ы : зам. отв. редактора— 3-18-04. отв. секретарь— 3-17-06. секретариат— 3-11-22. О Т Д Е Л Ы :  партийной жи*ни— 3-59-65, пропаганды-3-17-44, советского
* строительства— 8-14-82. иностранной информации— 8-17-44. промышленности я транспорта— 3-63-28. сельскохозяйственный— 8-19-4». внутренней информации— 3 30-61 писем — 3-12-43 корреспондентской сети— 3-63-28. культуры и быта— 3-16-27

Издательство— 3-22-63. Прием об’явлений— 3-18-02. Бухгалтерия— 3-64-42. Директор тип о гр аф и и  —  3- 1В-70 1 е х н и ч е с к а »  ч а с т ь — 3 - М-28.
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